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Firma gobierno 
de Nayarit la 

Carta de la Tierra

Hoy se levanta la 
veda de camarón 

en Nayarit 

“No estamos dispuestos 
a permitir que nos 

recorten el presupuesto 
de la UAN”: Carlos Muñoz 
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*Reconoció que hay la disposición de los senadores y de los nuevos diputados 
federales, “de que los sectores y el rector vayamos a la ciudad de México para  
ver principalmente el apoyo adicional para el mes de diciembre y luego ver 
cuál es la situación de la Universidad Autónoma de Nayarit.

Toma del SITEM deja pérdidas 
millonarias para Tepic  
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Algo ha de tener la Presidencia 
Municipal de Tepic, pues no por nada 
es tan codiciada. Ahora ha saltado a la 
palestra de la querencia el señor Amado 
Rubio Castañeda, pues ha dicho ante 
los medios de comunicación que ahora 
sí pretende llegar a ocupar el cargo de 
presidente municipal de la capital nayarita, 
pero por la vía independiente. Desde 
luego que no hay peor lucha que la que 
no se hace y, si esta es su aspiración, 
pues que por lucha no quede.

Don Amado Rubio fue uno de los 
contendientes, junto con el actual alcalde 
de Tepic, Leopoldo (Polo) Domínguez 
González, en contra de Ney Manuel 
González Sánchez para hacerse 
precisamente de dicha presidencia. El 
primero por el PRD, el segundo por el 
PAN y el tercero por el PRI. De todos 
es conocido que Ney González se los 
llevó de calle aquella vez; sin embargo, 
hoy ya se le cumplió su sueño a Polo 
Domínguez, entonces, posiblemente siga 
don Amado Rubio, tal y como si fuera una 
fila de espera.

Pero ¿por qué ese afán de presidir el 
municipio de Tepic si constantemente se 
informa que está casi en quiebra, que no 
hay dinero, que es un desastre, etcétera? 
Es extraño que a pesar de todo lo que se 
dice de los males que padecen tanto las 
arcas municipales como de servicios, aun 
así haya quien se aferre a llegar a dicha 
presidencia a como dé lugar.

En los comicios en que Polo logró 
alcanzar su sueño imposible de aquella 
vez, don Amado compitió para diputado 
local con las siglas del PRI, por lo que 
gran parte de la opinión pública se 
llegó a preguntar qué hubiese pasado 
cuando compitió por el PAN: si también 
hubiera rezongado como lo hizo Polo al 
tomar posesión diciendo que la anterior 
administración la habían dejado casi en 
la inopia; y la pregunta surge porque 
como Polo es de un partido de oposición 
al actual gobierno estatal, posiblemente 
en el caso de que estuviera don Amado 
al frente de la alcaldía, quizá no haya 
habido más que silencio y a trabajar se 
ha dicho. Sin embargo, ahora que da a 
conocer el señor Rubio Castañeda que 
su aspiración sigue viento en popa, ha 
despotricado contra todos los partidos, 
al menos de los principales que son 
precisamente los que le han prestado sus 
siglas: PRD, PAN y PRI, por supuesto. Y 
llama la atención porque habla de apatía 

y rapiña entre los funcionarios de  todos 
los niveles específicamente de la actual 
administración municipal, de ahí que 
este sea su motor principal: dar un mejor 
servicio para Tepic; y esto sin contar con 
el apoyo de ningún partido político o 
padrino alguno, sino apoyado nada más 
por la ciudadanía y varios comerciantes 
que están de su lado.

No cabe duda que el síndrome de “El 
Bronco”, ha llagado para quedarse tal 
vez en muchos aspirantes que, al ver 
truncados sus sueños dentro de una 
asociación política, prefieren irse por la 
libre e independiente candidatura. Sin 
embargo, lo que debería tener en cuenta 
don Amado, es que sin tener el apoyo 
de ningún partido, poco le va a ayudar 
el gobierno que quede en la próxima 
administración, a menos que quien la 
llegue a hacer gacha para la gubernatura 
nayarita también sea un independiente y 
así vayan de la mano trabajando al unísono 
por el bien de la capital y el estado.

Y a propósito de una candidatura 
independiente a la gubernatura del estado, 
tal vez lo de don Amado sea un caldo 
de cultivo para ver si es chicle y pega y 
así la Fundación Álica le entre de lleno 
con el joven Antonio Echevarría García, 
pues ya lo dejó entrever el exgobernador 
nayarita Antonio Echevarría Domínguez, 
precisamente papá del joven aspirante 
que de bien a bien aún no se ha decidido 
del todo, pero ya lo hacen sonar sus 
personeros; y don Antonio ya ha aparecido 
en algunos medios informativos afirmando 
que posiblemente vuelvan a hacer la 
hombrada lograda en 1999 venciendo al 
PRI, partido al que no deja de denostar 
cada vez que lo menciona sin tener en 
cuenta que él de ahí salió al ámbito político 
sin serlo, pues ha dado muestras de ser 
más empresario que político.

Desde luego que hay muchas 
probabilidades que las candidaturas 
independientes vayan prosperando debido 
al desprestigio por el que están pasando 
todos los partidos políticos, todos; por 
lo que ese desprestigio, no nada más 
a nivel estatal, sino hasta nacional, 
podría ayudar en mucho las candidaturas 
independientes. De ahí que tal vez no 
ande tan errado don Amado Rubio en 
su pretensión. Aunque quizá por haber 
pasado por los principales partidos en 
vez de fortalecerlo lo demerite ante la 
ciudadanía, quedando claro que Amado 
no es ni de aquí ni de allá. 

Parece lejos la presidencial sin 
embargo ya empieza a calentarse. 

Con la publicación de una encuesta que 
hizo el diario de México El Universal sobre los 
presidenciables rumbo a las elecciones del 
2018, en las que encabeza las preferencias 
Andrés Manuel López Obrador, líder de Morena, 
aquí en Nayarit surgieron los comentarios 
favorables a esos resultados y en la capital 
Tepic aparecieron algunas gentes, en la 
plaza principal, que mostraron con orgullo 
su credencial de ese partido político que 
encabeza él tabasqueño...

 El periódico capitalino informó que "rumbo 
a la elecciones de 2018, los aspirantes que 
encabezan las preferencias son Andrés 
Manuel López Obrador por Morena, Eruviel 
Avila por el PRI, Rafael Moreno por el PAN 
y Miguel Ángel Mancera por el PRD"... 
López Obrador por Morena Encabeza las 
preferencias al enfrentar a los aspirantes de 
los otros partidos. Lidera 7 de 9 careos, uno 
lo pierde ante Miguel Ángel Osorio Chong, 
del PRI y empata con Margarita Zavala, del 
PAN... Miguel Ángel Mancera representa el 
mejor escenario electoral para el PRD. Al 
competir contra los candidatos con menor 
preferencia del PRI y PAN, el jefe de gobierno 
de las Ciudad de México obtiene 14% de 
los votos en la encuesta... En la contienda 
interna del PRI al preguntarse ¿usted quién 
prefiere que sea el candidato del PRI? Así 
Eruviel Avila Villegas se lleva el 16%, mientras 
Miguel Ángel Osorio Chong saca el 14% y 
Luís Videgaray Caso el 9%... 

De la contienda interna del PAN se consideró: 
¿quién prefieren que sea el abanderado del 
PAN? Y los votos fueron, el 22% para Rafael 
Moreno Valle, el 16% para Margarita Zavala 
Gómez del Campo y el 8% lo capto Ricardo 
Anaya cortés... Ya anteriormente en otra 
encuesta periodística el mismo Andrés Manuel 
López Obrador tuvo la mayor preferencia al 
lado de los demás aspirantes a la presidencia 
de la República para el 2018... Será  la 
tercera vez que el fundador de Morena aspira 
a la primera magistratura, sin éxito, aunque 
la última ocasión siendo contrincante de 
Enrique Peña Nieto estuvo a tres segundos 
de alcanzar su meta... Aquí en Nayarit, en el 
proceso electoral anterior Morena no se vio 
muy favorecido por el voto ciudadano, sin 
embargo sin embargo en estos días se ve 
más acción de los activistas de ese instituto 
político visitando domicilios, solicitando las 
credenciales del lector para tomar datos y 
ofrecer la entrega de credenciales como 

militantes de Morena, en intenso trabajo de 
afiliación... 

A otros temas... Ya quedó firme que será el 
23 de octubre cuando el gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda entregue el documento 
de su cuarto informe de gestión administrativa 
al Congreso del Estado, como lo marca la 
Constitución Política de Nayarit, reservándose 
su facultad de enviar su mensaje al pueblo 
en algún otro sitio... 

Sin embargo el propio Jefe del Ejecutivo 
anunció que en detalle, sobre los distintos 
capítulos y rubros del informe, lo hará público 
en conferencias de prensa, en entrevistas 
radiofónicas o a través de la televisión 
para que la gente esté bien enterada de los 
avances que se han tenido en Nayarit por 
la labor gubernamental con la aplicación 
de de los planes y programas en obra de 
infraestructura, atención a la educación, 
salud, seguridad, cultura y otros ramos que 
implican el desarrollo de la entidad... 

Ya pasaron años en que los legisladores 
intervenían durante las ceremonias de los 
informes de gobierno y daban sus puntos 
de vista, al sujetarse el mandatario estatal 
en entregar el documento al congreso 
del estado de acuerdo a la constitución... 
Recuerdo aquellos muy llamativos informes 
de los gobernantes, con mucha solemnidad y 
manifestaciones populares en apoyo político al 
Ejecutivo, con la asistencia del representante 
presidencial, senadores, diputados federales 
llegados de los distintos puntos del país... 
Con don Rogelio Flores Curiel, gobernador, 
asistió al evento de uno de sus informes, 
el presidente de la República, José López 
Portillo, en el patio de palacio de gobierno, y 
en otra ocasión acudió al recinto legislativo p

para cumplir con ese mandato de dar 
a conocer al pueblo de Nayarit su obra 
administrativa... Don Emilio M. González, al 
concluir su primer año de gobierno acudió al 
teatro del pueblo a rendir su informe y ahí , 
estando presente don Rogelio Flores Curiel, los 
miles de asistentes a la ceremonia se levantaron 
de sus asientos, al escuchar de labios del 
gobernante su nombre, permaneciendo así 
durante tres minutos con cerrados aplausos, 
en reconocimiento como uno de los mejores 
gobernadores de Nayarit y un sexenio que 
terminó en paz y trabajando... Hasta la 
próxima... Decano del Periodismo. 

Por 
Sergio Mejía 

CanoNi de aquí ni de allá

CON PRECAUCIÓN MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit
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Revelan crisis en ruta de camiones 
Pacífico Sección Compostela

Por Oscar Verdín Camacho 

La ruta de camiones Pacífico Sección 
Compostela atraviesa por un momento 
crítico y de supervivencia, especialmente 
en la cobertura Compostela-Tepic y 
viceversa, tras la llegada hace unos 
meses de numerosas unidades.

“Esto va tronar, no se puede sostener 
así”, indicó a este reportero un conductor 
del Pacífico Sección Compostela. Añadió 
que si anteriormente los camiones 
circulaban con diferencia de entre 15 
y 20 minutos, ahora lo hacen cada 10 
minutos para dar cabida a todas las 
unidades, lo que ha generado una 
notable disminución en las ventas de 
boleto, aunque, por el contrario, los 
usuarios tienen la posibilidad de viajar 
más pronto. 

El confl icto entre la Sección 
Compostela y la Operadora de Pasaje 
& Transportes S.A de C.V. – según se 
lee en el boleto- se conoció entre los 
usuarios hace unas semanas, cuando 
los camiones de la segunda empresa 
dejaron de utilizar la terminal en esa 
cabecera municipal y se estacionaron 
junto a la plaza principal, sin que 
mereciera la intervención de autoridades 
del Ayuntamiento de Compostela, que 
preside Alicia Monroy Lizola, o de la 
delegación de Tránsito del Estado.

Habitantes de Compostela indicaron 
que se producía un riesgo latente 

de accidentes, en la disputa de los 
conductores por tener más pasajeros. 

Además, la Operadora de Pasaje & 
Transportes disminuyó a 25 pesos el 
costo del boleto, contra los 32 pesos 
que mantuvo el Pacífico Sección 
Compostela.

Este martes, operadores de ambas 
empresas citaron que el precio de 
unos y otros es de 32 pesos y que ya 
hay un orden para salir de la central 
camionera cada 10 minutos. “Estuvimos 
cobrando 25 pesos hasta hace como 
dos semanas”, se explicó.

El lamento de quienes forman parte 
de la Sección Compostela, fundada hace 
más de 70 años, es por el incremento 
de camiones en la ruta a Tepic, pues 
si antes había no más de 20, ahora 
el número puede oscilar en los 40, lo 
que ha generado una drástica caída 
en los ingresos.

“De lo que antes se obtenía, ahora 
es por mitad. Ya no hay ganancia”, 

resumió un conductor.
 
Y LOS TAXIS 
Aunado a lo anterior, los taxis 

que cubren la ruta Compostela-Tepic 
también han resentido operativos de 
policías con motivo, principalmente, 
a que utilizan placas estatales –como 
siempre ha sucedido- y circulan por la 
carretera federal 200.

También, hace unas semanas se les 
levantaron infracciones porque llevaban 
pasajeros de Tepic a Compostela, 
exigiéndoseles que únicamente los 
trasladaran en sentido de Compostela 
a Tepic.

Este martes un conductor de taxi 
señaló que lo último ya fue solucionado, 
pero que policías federales continúan 
realizando operativos especiales contra 
ellos. “Hace rato pararon a un compañero 
a la altura de la UT –Universidad 
Tecnológica-”, precisó a quien esto 
escribe.

Por: MARIO LUNA

 El tesorero del ayuntamiento de Tepic, 
David Guerrero Castellón, dejó claro que 
los 42 trabajadores pertenecientes al 
sindicato del SITEM, que están en paro 
y teniendo secuestrado al edificio de 
palacio municipal, se les aplicará la ley, 
por lo que ya se les están levantando 
actas  administrativas por abandono 
de trabajo y lógicamente esto tendrá 
una consecuencia laboral.

Al preguntarle sobre si entonces 
le harán efectivas las tres faltas y 
serán despedidos, dijo el funcionario 

municipal, que eso es lo que menos 
se quiere, pero que todo lo que se 
haga, será en base a la aplicación de 
la ley, ya que nadie la puede trasgredir 
y menos cuando existe voluntad de la 
parte patronal, en este caso del alcalde 
y de ellos como paristas no.

Al calificar a este paro que ya tiene 
con hoy cuatro días de loco, debido a 
que no tiene fundamento legal para 
realizarse, dejó claro que de aplicarse 
la ley, será precisamente el día de hoy, 
cuando se puedan estar concretizando 
los despedidos, aunque esto se puede 
resolver si aceptan los acuerdos de 

parte de las autoridades municipales.

Al preguntarle sobre los motivos que 
ha tenido el alcalde Polo Domínguez, 
de no presentarse personalmente a 
dialogar con los manifestantes y poder 
resolver este conflicto, ya que al decir 
del propio dirigente del SITEM, Antonio 
Bautista es que sus agremiados exigen 

Por: Bertha Alvarez 

Con las reformas a la Ley General 
de Salud desaparece el Seguro 
Popular en creación del ahora 
régimen de Protección Social de 
Salud, que a partir de este martes 
direccionará, Leticia Pérez García. 
El Seguro Popular creado en el años 
2000 por el gobierno de Vicente Fox 
Quezada, truena en la federación 
y en igual que los SEPEN, para a 
poder del estado.

Pérez García informó que con la 
desaparición del Seguro Popular el 
esquema de seguridad médica creado 
en el año 2000 por el gobierno de 
Vicente Fox Quezada, se descentraliza 
y pasa en poder de los estados, 
con ello se busca transparentas 
y eficientizar los 411 millones  de 
pesos que brindan atención a 600 
mil derechohabientes afiliados y que 
representan las dos terceras partes 
de la población nayarita.

La nueva directora del Régimen 
de Protección Social en Salud del 
Estado de Nayarit, declara que 
con fecha primero de septiembre 
en Nayarit se decreta la creación 
del organismo descentralizado que 

aclara no implicara mayor carga 
burocrática al estado 

Uno de los retos del nuevo régimen 
es la dotación de medicamentos, 
un talón de Aquiles para todos 
los centros hospitalarios del país; 
con esta nueva modalidad social, 
-indicó- que la federación triangulará 
los derechohabientes que están 
afiliados a lo que fue el Seguro 
Popular pero que también están 
incorporados a los servicios del 
IMSS e ISSSTE en depuración de 
80 mil derechohabientes.

Pérez García  ind icó que 
an te r io rmen te ,  l os  es tados 
desconocían sobre la aplicación 
directa del recurso bajo el nuevo 
esquema los trabajadores serán 
cubiertos en su pago por la Secretaria 
de Finanzas del Gobierno del Estado y 
hará la adquisición de medicamentos 
y material de curación.

Es de mencionar que el pasado 
martes se instaló la Junta de Gobierno 
del Régimen Estatal de Protección 
Social en Salud de Nayarit, cuyo 
presidente es el Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda y su suplente 
es el Secretario de Salud, Pavel 
Plata Jarero.

Desaparece Seguro Popular
•	 La	federación	desincorpora		este	sistema	
de	seguridad	médica	a	los	estados	en	creación	
del	régimen	de	Protección	Social	de	Salud.
•	 De	un	plomazo,	el	nuevo	régimen	depurará	
a	80	mil	afiliados	que	cuentan	con	otro	sistema	
de	protección	como	el	ISSSTE		o	el	IMSS.
•	 Ahora	el	estado	manejará	de	manera	directa	
los	 411	millones	 de	 pesos	 que	 la	 federación	
aplicaba	para	brindar	atención	a	sus	600	mil	
usuarios

*	“Esto	va	tronar,	no	se	puede	sostener	así”,	señalan	por	drástica	
caída	de	ventas,	debido	a	la	llegada	de	numerosos	camiones.

Se levantan actas de abandono de 
trabajo al SITEM: David Guerrero la presencia del alcalde por lo que le 

dicen que dé la cara y no se esconda, 
a ello, el tesorero municipal, David 
Guerrero Castellón, fue claro al decir 
que el responsable del diálogo y de dar 
soluciones a los problemas laborales del 
ayuntamiento es precisamente él como 
tesorero y el secretario del ayuntamiento, 
así que si quieren diálogo lo tendrán 
que hacer con él, porque además no 
expondrán al munícipe de agresiones 
tanto verbales como físicas.

Reconoció que en efecto el alcalde 
Polo Domínguez, no ha tenido ningún 
acercamiento con los paristas para 
atender sus reclamos, pero que lo ha 
hecho por seguridad, lo que sí dejó 
demasiado claro y hasta transparente es 

que al levantarles actas administrativas, 
se corre el riesgo eminente de ser 
despedidos, como lo marca la misma ley, 
que a tres faltas injustificadas el contrato 
es rescindido o que sencillamente la 
obligación laboral se termina, lo que 
significa que son despedidos, por lo 
que tendrán que valorar su situación, si 
no quieren verse afectados y quedarse 
sin trabajo.

Se les pueden fincar responsabilidades 
penales por delitos como es la 
sedición, Motín y delitos contra el 
orden constitucional,  además de 
cortas la luz que es considerado un 
delito federal, entre otras, según el 
comentario que hiciera el director 
jurídico del ayuntamiento.
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*	El	director	de	la	CONAGUA	se	hace	notar	a	
través	de	redes	sociales,	presentándose	en	

distintas	actividades.

POR AHORA NO ME 
INTERESA EL 2018, DICE 

EL BRONCO.
- - - - - - -

El año no le interesa
él es hombre de paciencia
no quiere el año, ¡oh sorpresa!,
él quiere la presidencia.

E P I G R A M A
Por: Igibato

Padres de Palmar de Cuautla se manifiestan, 
exigen reubicación primaria Venustiano Carranza

 SITEM no tiene voluntad en llegar 
acuerdos para desalojar presidencia 

municipal: David Guerrero 
Por Edmundo Virgen

Aunque en la presidencia 
municipal de Tepic se entorpecen 
los servicios públicos que ofrece 
la administración municipal a los 
capitalinos, no se hará uso de la 
fuerza pública para desalojar a los 
paristas del SITEM que llevan a 
cabo un paro de labores que a todas 
luces no tiene razón de ser por que 
dicho plantón es totalmente ilegal, 
así lo asegura el tesorero municipal 
David Guerrero Castellón.

El funcionario informó ante 
comunicadores, que desde el inicio 
de la toma de las instalaciones se 
están llevando a cabo toda una 
serie de platicas y negociaciones 
con la organización sindical pero 

hasta la fecha no se ha logrado 
llegar a ningún acuerdo, debido 
a que no existe la voluntad de 
negociar por parte de la dirigencia 
del SITEM, que solo cuenta con 
49 trabajadores basificados que 
laboran en diversas áreas de la 
administración, mientras que el 
SUTSEM tiene 2 mil 400 burócratas 
laborando en el ayuntamiento de 
Tepic, por lo cual no se vale que 
este pequeño grupo cause molestias 
a la gente que tiene que acudir a la 
presidencia a realizar algún trámite.

Así mismo, Guerrero Castellón 
afirmó, que son totalmente falsos 
los argumentos de la dirigencia 
del SITEM que señalan que la 
administración municipal les quitó 
prestaciones y que se les aplicó un 
descuento al salario, ya que las 52 

prestaciones que se les otorgan están 
intactas para todos los trabajadores, 
aquí no hay favoritismo para ningún 
sindicato, y el descuento al salario 
que se les hizo solo es un ajuste 
que se realiza en base a la ley para 
que se cumpla con su aportación 
al impuesto sobre la renta, el cual 
es un gravamen con el que toda 
persona debe cumplir y que no se 
le puede condonar a nadie, expresó.

Por último, el tesorero municipal de 
Tepic indicó, que a los trabajadores 
del SITEM se les aplicará la ley, 
ya se han levantado las actas 
correspondientes y los días que no 
se laboren les serán descontados, 
incluso pudieran perder su fuente 
de trabajo, ya que la ley es muy 
clara para este tipo de situaciones, 
concluyó.

Por: Bertha Alvarez

Cerca de una centena de padres de 
familia y alumnos de la escuela primaria 
Venustiano Carranza, protestan desde 
el pasado lunes por las condiciones 
insalubres, anegamiento y deficientes 
condiciones en las  que se encuentra el 
plantel escolar.

A través de pancartas los padres de 
familia del poblado de Palmar de Cuautla, 

municipio de Santiago Ixcuintla, exigen a 
las autoridades educativas y en participar 
a los funcionarios Carlos Ramírez Ramírez 
y Elías Portugal Cabello, que cumplan 
el compromiso de reubicar la escuela 
a la que no se pude ni ingresar por lo 
inundado en que se encuentra dejando 
sin clases a los estudiantes.

Fue tal la molestia de los manifestantes 
que este miércoles impidieron el acceso a 
los vehículos oficiales y comerciales que 

tenían que surtir de leche las abarroteras 
y licor a los giros dedicados a la venta 
de bebidas embriagantes.

Una camioneta del INEGI tuvo que 
interrumpir sus labores porque los 
enardecidos pobladores le cerraron la 
entrada, este miércoles es el tercer día 
consecutivo de la manifestación que va 
subiendo de tono por la obstrucción del 
paso sin que hasta el momento haya un 
acercamiento por parte de las autoridades. 

Por Oscar Verdín Camacho 

Las manifestaciones de protesta 
efectuadas la semana pasada contra 
la designación de Héctor González 
Curiel “El Toro”, como director en 
Nayarit de la Comisión Nacional del 
Agua (CONAGUA), aparentemente 
no dieron para más. 

El ex presidente municipal de 
Tepic ha venido anunciando a 
través de redes sociales diversas 
actividades como funcionario federal, 
por ejemplo las relacionadas con 
inundaciones. González Curiel se 
ha dejado retratar en comunidades 
con agua en sus calles.

La divulgación pública hace 
suponer que “El Toro” será mantenido 
en el cargo por el Gobierno Federal, 
respaldado por el Gobierno del 
Estado, a pesar de las movilizaciones 
realizadas principalmente por el 
PAN, PRD, el Sindicato Único 
de Trabajadores al Servicio del 
Estado y Municipios (SUTSEM), 
así como estudiantes universitarios, 
que pidieron la citada remoción al 
gobierno de Enrique Peña Nieto.

González Curiel concluyó el 
encargo como presidente municipal 
hace un año, enfrentando severos 
señalamientos de corrupción, 
por los que ha sido denunciado 
penalmente.

Sostienen a “El Toro” 
pese a manifestaciones
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Que	se	respeten	horarios	para	sacar	
la	basura	a	la	calle:	Uriel	Ochoa	
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Padres de familia deben cuidar que sus hijos no 
consuman “Comida Chatarra”: Felícitas Parra 
Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- La diputada María 
Felícitas Parra Becerra, informó 
que en sesión ordinaria del H. 
Congreso del Estado de Nayarit, 
presentó una iniciativa que fue 
aprobada con 28 votos a favor, cero 
en contra y cero abstenciones, la 
cual trata de reformar y adicionar 
diversas disposiciones sobre 
la Ley para la prevención de la 
obesidad, sobrepeso y trastornos 
alimenticios en el estado.

La legisladora local agregó que 
el propósito fundamental de esta 
reforma es dar certeza jurídica al 
ordenamiento, al actualizarlo en 
cuanto a los entes involucrados en 
su cumplimiento, “pero sobre todo, 
dotar a los Ayuntamientos, entes 
públicos y la propia Secretaría de 
Educación, de facultades para 
regular que tanto al interior como 
a las afueras de las escuelas no 
se vendan a los niños alimentos 
que propicien enfermedades 
como la obesidad y cualquier 
otro trastorno alimenticio”.

Destacó que las reformas y 
adiciones a diversos artículos 
de la Ley para la Prevención 
de la Obesidad, Sobrepeso y 
Trastornos Alimenticios que 
presentó, fueron aprobadas en 
el Congreso del Estado y “son 
aplicables a partir del domingo 6 
de septiembre del presente año”.

Señaló que con la entrada 
en vigor de las enmiendas 
a dicho ordenamiento legal, 
se hará efectivo el trabajo 
coordinado entre las autoridades 
municipales y educativas para 
promover acciones que regulen 
el comercio ambulante cercano 
a las escuelas, a fin de evitar 
en la medida de lo posible la 
venta de comida con bajo valor 
nutricional.

 
Remarcó: “serán los 20 

Ayuntamientos del Estado, en 
los ámbitos de sus respectivas 
competencias y atribuciones, los 
encargados de vigilar la venta 
de alimentos al exterior de las 
instituciones educativas durante 
los horarios escolares así como 
en las horas próximas a la entrada 
y salida de los planteles”.

 Parra Becerra expl icó 
que también se establece 

la supervisión al interior de 
los centros escolares para 
evitar la comercialización de la 
denominada “comida chatarra”, 
indicándose que quienes 
no atiendan tal disposición 
serán sancionados de forma 
administrativa. Pero al mismo 
tiempo afirmó que los padres 
de familia deben participar en 
esta reforma, toda vez que “aun 
cuando en la escuela se tenga 
atención a que los niños no 
consuman productos de mala 
calidad, cuando llegan a sus 
casas los padres no tienen el 
mismo cuidado y es cuando 
los niños se aprovechan para 
el consumo de lo que se tiene 
prohibido en las escuelas”.

Como parte de una estrategia 
integral, se llevarán a cabo 
campañas contra la obesidad y el 
sobrepeso incluyendo jornadas 
deportivas, conferencias sobre 
sana alimentación así como 
monitoreo constante de la salud de 
los niños y jóvenes, labor a cargo 
de las dependencias estatales e 
instituciones educativas.

 Cumpliendo una vez más 
con su responsabilidad como 
presidenta de la Comisión de 
Educación y Cultura de la 
XXXI Legislatura, la Diputada 
Felicitas Parra dijo “se está 
trabajando por el bienestar de 
los nayaritas ya que la obesidad 

Por: MARIO LUNA

 El director de Aseo Público en 
el municipio de Tepic, Uriel Ochoa 
Chávez, aseguró que el problema 
de la recolección de basura en la 
ciudad, ha quedado completamente 
resuelto, toda vez que las distintas 
rutas que se tienen para ello, así 
como los horarios establecidos, 
se han estado cumpliendo, lo 
que agradece a la ciudadanía por 
estar acatando las disposiciones 
y llamado para que saquen sus 
basuras a la calle en determinados 
horarios.

Del mismo modo, insistió que 
es necesario que la población 
continúe respetando los horarios 
para sacar la basura de sus hogares 
en los tiempos en que se les ha 
anunciado que pasa el camión 
recolector, ya que solo trabajando 
unidos, es como se podrá resolver 
definitivamente este problema, 
que a la fecha ha sido superado, 
gracias al esfuerzos de voluntades 
de pueblo y ayuntamiento.

Detalló que a la fecha se cuentan 
con 61 rutas, para la recolección 
de basura, todas ellas adaptándose 

al nuevo sistema de recolección 
de basura, detallando que algunas 
rutas han desaparecido, sin que 
esto represente que se ha dejado de 
brindar el servicio de recolección, 
sino todo lo contrario, ya que 
algunos camiones que hasta se 
juntaban por ser rutas muy similares 
y encimadas, prefiriendo que esos 
camiones se fueran a rutas más 
grandes y de esta manera tener 
más limpia la ciudad, por lo que 
este servicio se brinda en turno 
matutino y vespertino.

Al  preguntar le sobre el 

Por Rafael González Castillo  

Reconoce el representante 
del Sindicato  de Trabajadores 
al Servicio de los Poderes del 
Estado, Municipios y Organismos 
Descentralizados en Nayarit, 
Antonio Bautista Crespo, que 
este miércoles  cumplieron tres 
días de que iniciaron el bloqueo 
del Ayuntamiento de Tepic. Pero 
descartó que sea el mismo tiempo 
que llevan sus representados sin 
presentarse a trabajar.

Por lo anterior a los del SITEM 
no se le puede levantar actas por  
abandono de empleo. Bautista 
Crespo, soltó la carcajada  cuando 
se dio cuenta que se procedería 

en su contra por no desempeñar 
sus funciones.

Antonio,  señala que sus 
representados  desde que iniciaron 
la protesta  trabajan por la mañana 
y por la tarde apoyan el movimiento.

El representante del gremio  
asegura que con la mano en la 
cintura ganará los juicios laborales  
que se interpondrá en contra de los 
sindicalizados que se apoderaron del 
edificio del Ayuntamiento capitalino.

El  entrevistado  insiste que si 
les dan todas las prestaciones que 
reciben los del Sindicato Único de 
Trabajadores al Servicio del Estado 
y Municipios levantarán el bloqueo 
de la alcaldía  capitalina.

Soltó la carcajada el representante 
del SITEM porque les levantan actas 

por abandono de empleo

se ha convertido en un problema 
de salud pública que cada día 
cobra más vidas o detona otras 
enfermedades, reiterando mi 

compromiso hacia los nayaritas 
seguiremos trabajando por el 
bienestar de ustedes y cada 
uno de sus familia”.

comportamiento y su aceptación 
de los comerciantes de pagar el 
servicio de recolección, si lo han 
aceptado, dijo Uriel Ochoa Chávez, 
que en principio el comercio debe de 
responsabilizarse de su basura, por 
lo que para su recolección deben 
de hacer convenio con terceros o 

con el propio ayuntamiento para 
su recolección, por lo pronto no se 
les ha presionado a este sector a 
que hagan sus pagos, sin embargo 
se les brinda este servicio, pero a 
la par se le está realizando unas 
modificaciones al reglamento para 
efecto de hacer efectivo el cobro 
en mención.

Asimismo, hizo un llamado a la 
ciudadanía, para que denuncien 
a todos los conductores de las 
unidades recolectoras, así como a 
los trabajadores, si dejan basura 
de manera deliberada, si van recio 
en las unidades y por ello no hacen 
la recolección como debiera, ya 
que la finalidad es trabajar unidos 
para mantener una ciudad limpia, 
concluyó diciendo Uriel Ochoa 
Chávez, Director de Aseo Público 
del municipio de Tepic.
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*Se	debe	privilegiar	el	presupuesto	destinado	a	salud,	
educación	e	infraestructura	para	generar	empleos,	y	evitar	

gastos	superficiales.	“Los	gobiernos	federal,	estatal	y	
municipal,	deben	ser	cuidadosos	y	ordenados	en	sus	gastos,	
evitar	el	desvío	de	recursos	y	que	todo	aquél	que	cobre	un	

sueldo,	lo	desquite”;	destacó	Raúl	Mejía.
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Presupuesto austero, equilibrado 
y objetivo: Raúl Mejía

México. D.F. “Son 
tiempos de austeridad, 
el gobierno debe poner 
el ejemplo y evitar el 
derroche y desvío de los 
recursos públicos” declaró 
Raúl Mejía, Presidente de 
la Liga de Economistas 
R e v o l u c i o n a r i o s ,  y 
consideró que para el 
próximo año debe haber 
un presupuesto austero, 
equilibrado y efectivo, 
que permita satisfacer las 
necesidades prioritarias 
de la población.

En ese sentido, el ex Senador 
subrayó que es momento de 
equilibrar las finanzas públicas, 
ser racionales, austeros y efectivos 
para ejercer el gasto presupuestal; 
destacando que en 2016 se debe 
fortalecer el presupuesto en rubros 
tales como programas sociales, 
asegurándose que efectivamente 
se cumplan los objetivos de dichos 
programas.

Así mismo dijo que se debe 

privilegiar el presupuesto destinado 
a salud, educación e infraestructura 
para generar empleos, y evitar 
gastos superficiales. “Los gobiernos 
federal, estatal y municipal, deben 
ser cuidadosos y ordenados en sus 
gastos, evitar el desvío de recursos 
y que todo aquél que cobre un 
sueldo, lo desquite”.

Raúl Mejía aseveró que este 
momento de crisis económica, 
representa una oportunidad para 
asignar mejor los recursos y distribuir 
mejor los ingresos, precisando 
que el gasto público debe estar 

encaminado a frenar la 
desigualdad.

Por otra parte, Raúl 
Mejía aplaudió la iniciativa 
del Presidente de la 
República Enrique Peña 
Nieto, por su propuesta 
presentada el pasado 
8 del presente, mismo 
que será determinado 
en base 0, lo cual 
significa que todos los 
programas que tiene 

el sector público para 
gastos, serán revisados en su 
totalidad para mejorarlos, o en 
su caso, eliminar aquellos que 
no sean necesarios o incurran en 
duplicidad de objetivos.

Finalmente, Raúl Mejía señaló 
que “sí podemos salir adelante, 
pero con un cambio de cultura en 
el gasto; en todos los niveles de 
gobierno –dijo-  el gasto público 
de cualquier dependencia, tiene 
que ser vigilado y evaluado. Son 
tiempos difíciles en los que se debe 
gastar menos, y gastar mejor”.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“A partir de las cero 
horas del día de hoy jueves 10 
de Septiembre, se dará inicio 
con la apertura de la veda de 
camarón en todo el estado de 
Nayarit, beneficiando con ello a 
los muchos amigos pescadores 
que cada año esperan estas 
fechas para allegarse recursos 

que con tanto esfuerzo llevan el 
sustento para sus familias sobre 
todo en la zona norte del estado”, 
así lo manifestó en entrevista 
la diputada local, María Isidra 
Vargas López.

Por lo que abundó al decir, “es 
una enorme satisfacción para las 
familias de la zona norte del estado, 
que las autoridades competentes 
hayan analizado con mucha ética 

y profesionalismo a través de 
estudios la finalidad de evitar la 
concentración y mortalidad del 
camarón en áreas especificas de 
los esteros al norte de la entidad 
para evitar también el fenómeno 
conocido como el “agolpamiento”.

Además, señaló la legisladora, 
que esta medida es para evitar que 
el producto ya con peso y medida 
reglamentaria se vaya al mar y 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-El diputado local, Benigno 
Ramírez Espinoza, dio a conocer en 
entrevista, que el día de ayer asistió 
a la Tercera Reunión Ordinaria del 
Consejo Estatal de Salud de Nayarit, 
como Presidente de la Comisión 
de Salud de la XXXI Legislatura 
Local, donde se analizaron diversos 
temas referentes a la prevención 
y salud de los nayaritas.

Cabe mencionar, dijo el político 
santiaguense, que los temas fueron 
de gran interés que ahí se discutieron, 
tales como la Ley General de 
Víctimas, Buying, el panorama 
actual de la cloración del agua y 
los riesgos recurrentes de la salud 
en todos los municipios nayaritas, 
ya que en algunos municipios 
sufren del padecimiento de estos 
problemas.

De igual manera, continúo 
diciendo el entrevistado, “con la 
situación precautoria que se vive 
en la entidad para enfrentar al 
Dengue y al Chikungunya, estamos 
coordinándonos para trabajar en la 

prevención de las enfermedades 
peligrosas, por lo que en esta reunión 
se alcanzaron importantes acuerdos 
para juntos tratar de erradicar esta 
problemática nacional.

Asimismo señaló, que estas 
enfermedades de temporada ya 
se han estado presentando en 
diferentes municipios del estado, 
ocasionando que mucha gente 
acuda a los Servicios de Salud 
y a los Hospitales o centros de 
Salud más cercano a sus lugares 
de origen para solicitar información 
de cómo prevenir la picadura del 
mosquito transmisor del Dengue, una 
picadura de alacrán o de víboras.

Para finalizar y en otro orden 
de ideas el legislador local, indicó 
sentirse orgulloso y muy honrado 
de que la Liga Estatal de Beisbol en 
Nayarit lleve su nombre, por lo que 
dijo, “agradezco por este conducto a 
mi amigo el gobernador del estado, 
Roberto Sandoval Castañeda, por 
todo su apoyo para realizar la Liga 
Estatal de Beisbol, como siempre 
el Jefe del Ejecutivo del Estado, 
sigue impulsando el deporte de 
nuestra entidad, por lo que hechos 
son amores y vamos por más”.

Asiste el diputado Benigno 
Ramírez a reunión estatal de 
prevención de enfermedades

Con la apertura de la veda de camarón 
habrá mayor circulante de recursos en 

la zona norte: Isidra Vargas 
no sea capturado por las redes 
de los pescadores nayaritas, que 
en estos momentos no sentían 
lo duro sino lo tupido de la crisis 
que los agobia, por lo que así fue 
estipulado en el Diario Oficial de 
la Federación, para que la veda 
de camarón sea abierta el primer 
minuto de hoy día jueves.

Por demás contenta la 
legisladora por Rosamorada y 
Ruiz, manifestó, que con esta 
noticia, Nayarit y su gente se 
ponen felices, ya que a través 
del Sector Pesquero la economía 

fluirá notoriamente, y por ende 
se beneficiarán las familias 
que se dedican a la venta y 
comercialización de este producto, 
“por lo que esperamos con ansias 
que logren la prosperidad”, expuso 
en su comentario.

Finalmente, Vargas López, dijo 
que con la apertura de la veda del 
crustáceo muchas familias serán 
bendecidas económicamente, 
esperando que esta temporada 
sea la buena y que vengan muchas 
más y aún mejores, enhorabuena 
para todos.
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El Gobierno de Nayarit, encabezado 
por el Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, suscribió como aval —junto 
con otras cien instituciones— la Carta de 
la Tierra, un documento que promulga una 
declaración de principios éticos acerca del 
respeto al entorno ecológico y la convivencia 
en plenitud entre los hombres de buena 
voluntad.

El acto protocolario se realizó en el Museo 
Interactivo de Ciencias e Innovación de 
Tepic y fue encabezado por el Secretario 
General de Gobierno, José Trinidad Espinoza 
Vargas —en representación del Gobernador 
Roberto Sandoval—; la directora del Consejo 
de Ciencia y Tecnología de Nayarit, Beatriz 
Quintero Hernández, y Mateo Castillo Ceja, 
miembro del Consejo Internacional de la 
Carta de la Tierra y Punto Focal en México, 
entre otros funcionarios.

Al suscribir el compromiso, el responsable 
de la política interior del estado aseveró que 
“diario vemos el río con latas de basura, 

peces muertos e infinidad de desperdicios 
pero nadie dice algo, así que hay que poner 
freno a esta situación y emprender una 
gran cruzada”.

El  documento lo f i rmaron 
los alcaldes de Tecuala, Jala, 
Rosamorada, Acaponeta, Ixtlán 
del Río y Tuxpan, funcionarios de 
gobierno, directores generales de 
dependencias descentralizadas, 
delegados federales, l íderes 
empresar ia les y autor idades 
académicas, entre otros.

La Carta está estructurada en 16 
principios generales, que tienen que 
ver con cuatro puntos neurálgicos: 

1. Dependemos del agua, la tierra y el aire; 
2. Ayudaremos a todas las personas del 
mundo para que tengan lo que necesitan 
para vivir; 3. Todos somos importantes. 

En el marco del Día Mundial 
de la Prevención del Suicidio, que 
anualmente se conmemora el 10 de 
septiembre, el Gobierno de Nayarit, 
a través de la Secretaría de Salud 
de Nayarit, realiza esta semana 
una serie de actividades que tienen 
como propósito crear conciencia 
sobre este fenómeno social y 
advertir conductas que pudieran 
desencadenar un desenlace fatal.

Bajo el lema ‘Tender la mano 
es salvar vidas’, el pasado lunes 
iniciaron las acciones para 
conmemorar este día, con una 

conferencia denominada ‘Conducta 
suicida del niño y del adolescente’, la 
cual fue impartida por la especialista 
cubana en Psiquiatría Infantil, 
Aracely Aguiar Pérez, en el Auditorio 
del DIF Estatal, informó la titular 
de esa área, Mónica Arcadia.

Además, agregó, se llevó a 
cabo una jornada casa por casa 
en colonias de Tepic, para la 
detección de personas en riesgo 
de cometer suicidio, a fin de 
canalizarlas para que reciban el 
tratamiento adecuado. En estas 
visitas participaron psicólogos, 
y personal se los Servicios de 

Salud de Nayarit y de 
la Fiscalía General del 
Estado. Este jueves 
también se repartirán, 
en diferentes cruceros 
de Tepic, folletos con 
i n f o r m a c i ó n  p a r a 
detectar personas en 
riesgo y las líneas de 
atención en caso de 
emergencia.

La Jefa del Departamento de 
Salud Mental informó que aparte 
de la campaña mundial, en Nayarit 
está la campaña permanente para 

la prevención del suicidio ‘Dile sí a 
la vida’, la cual tiene por objetivo 
prevenir, detectar, diagnosticar 
y brindar tratamiento oportuno a 
personas en situación de riesgo, 
por lo que la Secretaría de Salud, 

que encabeza Pavel Plata Jarero, 
invita a la población a utilizar las 
líneas telefónicas de emergencia 
214 01 01 y 066, que operan las 
24 horas del día, los 365 días 
del año.

Firma Gobierno de Nayarit 
la Carta de la Tierra

Hombres y Mujeres debemos aprender y 
crecer juntos. Todos tenemos los mismos 
derechos, y 4. Disfrutemos la vida y sus 
cosas buenas y bellas. Respetemos todo 
lo que está vivo.

La firma de la Carta forma parte de una 
política integral de Estado para el beneficio 
de la sociedad nayarita, que atraviesa 
varias áreas primordiales: salud, educación, 
seguridad y programas sociales. Ejemplo de 
ello es la reciente inauguración del Hospital 

Básico Comunitario de 
Tecuala, obra que beneficiará 
de manera directa a más 
de 90 mil nayaritas de los 
municipios de Acaponeta, 
Huajicori y Tecuala, así 
como la entrega de miles de 
tabletas electrónicas para 
complementar la educación 
de los estudiantes de quinto 
grado de primaria, además 
de la apertura de un área 
infantil de oncología con 
servicios gratuitos, en Tepic.

Conmemora Gobierno el Día Mundial 
para la Prevención del Suicidio
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*Además de los servicios públicos, se afecta el 
orden 

constitucional del Ayuntamiento
*No hay razones laborales o jurídicas para 

justificar la toma del edificio de la Presidencia: 
Tesorero

*El Gobierno municipal reitera: Por ningún 
motivo se utilizará la fuerza pública
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Toma del SITEM deja pérdidas 
millonarias para Tepic

Tepic, Nayarit.- El tesorero 
municipal David Guerrero, estimó 
en un millón de pesos diarios la 
afectación en la recaudación por la 
toma del edificio de la Presidencia 
por parte de la autollamada dirigencia 
del Sindicato de Trabajadores del 
Estado y Municipios (SITEM).

“Nos parece un exceso lo que 
está haciendo el SITEM porque está 
afectando los servicios públicos, 
a lo que estamos obligados como 
Ayuntamiento y está afectando a 

la ciudadanía; no hay una razón, 
en este momento no tenemos un 
pliego petitorio de sus solicitudes.

“ S e  d e j a  d e  p e r c i b i r 
aproximadamente un millón de 
pesos al día, además afecta los 
servicios porque están apagados 
los servidores del Ayuntamiento, no 
se puede actualizar los pagos del 
predial, se emiten actas de nacimiento 
únicamente en los registros civil de 
otras oficialías”, señaló a pregunta 

expresa  sobre  e l 
estimado de los daños.

Añad ió  que  se 
generarán problemas 
en el pago de la nómina 
de los trabajadores, en 
la operación de la Secretaría del 
Ayuntamiento y el manejo de la 
cuenta pública, pues los servidores 
correspondientes se alojan en el 
edificio sede.

Asimismo, destacó que las 
condiciones, acuerdos y convenios 
laborales, por ley, se deben acordar 
con el sindicato mayoritario que 
cuenta con aproximadamente dos 
mil 300 plazas, en tanto que SITEM 
solamente agrupa 49 laudos.

David Guerrero Castellón llamó 
públicamente a privilegiar el diálogo 
con el gobierno de Polo Domínguez, 
pues la negligencia de la autollamada 
dirigencia del SITEM perjudicará a 
los propios trabajadores, que podrían 

perder su empleo por acumular 
faltas injustificadas de acuerdo a 
las leyes en materia laboral.

Ramiro Ávila Castillo, titular de 
la Consejería Jurídica, destacó 
que se ha documentado mediante 
notario público las afectaciones al 
municipio y que en su caso podrían 
configurarse algunos delitos.

“Consideramos que hay delitos 
contra el orden constitucional del 
estado y su integridad territorial; el 
delito son la sedición, la asonada 
o motín y pudiera darse el caso de 
rebelión; afecta el orden constitucional 
del municipio porque se tiene 
la obligación de cumplir el 115 
Constitucional de abastecer de 
servicios públicos.

“Cuando este grupo de personas 
irrumpen en un edificio público y 
no sólo se manifiestan sino bajan 
la energía eléctrica, destruyen 
planos expuestos, apagan y 
quizá resulten dañados algunos 
servidores necesarios para el buen 
funcionamiento de los servicios 
públicos, ahí hay una afectación 
al orden constitucional del estado 
y evidentemente se cumplen todos 
los requisitos para presentar una 
denuncia”, detalló Ramiro Ávila.

A nombre de Polo Domínguez, los 
funcionarios municipales reiteraron 
que la intención no ha sido ni será 
perjudicar a los trabajadores, pero 
el Ayuntamiento tomará las medidas 
conducentes para que prevalezca 
el Estado de Derecho.
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En materia de Protección Civil  

• A través de dicha capacitación se conformaron las brigadas de Protección Civil, 
por lo que en los próximos días se efectuará un simulacro de evacuación con la partici-

pación de todos los que laboran en el recinto legislativo. 
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Tepic.- Cumpliendo con el Plan de 
Desarrollo Institucional de la Trigésima 
Primera Legislatura, el Presidente del 
Congreso del Estado, diputado Jorge 
Humberto Segura López, clausuró el 
curso-taller “Conformación de la Brigada 
de Protección Civil” del programa de 
capacitación 2015 contemplado en la 
vertiente  de profesionalización.

El legislador felicitó al personal que 
participó en esta importante capacitación 

Capacitan a personal del Poder Legislativo 

Toma protesta Carmen Amalia Bernal 
como nueva directora de DIF Estatal 

Por instrucciones del 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, Carmen Amalia 
Bernal Mendoza asumió este 
miércoles el cargo de Directora 
del Sistema para el Desarrollo 
Integral de la Familia (DIF) 
en Nayarit, en sustitución de 
Zaira Rivera Véliz. 

 
En representación del 

que pondrá su mayor empeño 
en dar siempre lo mejor en 
el desarrollo de su trabajo.

 
“Es un privilegio poder 

servir a las familias nayaritas, 
en especial a las que menos 
tienen y más necesitan; el 
llegar a cada rincón y tener 
ese lado humano que toda la 
gente necesita”, dijo. 

jefe del Ejecutivo estatal, 
el Secretario General de 
Gobierno, José Trinidad 
Espinoza Vargas, le tomó 
la protesta de ley a Bernal 

Mendoza y le dio la bienvenida 
en esta nueva encomienda en 
el DIF Nayarit, que encabeza 
la señora Ana Lilia López de 
Sandoval.

 A su vez, la nueva Directora 
del DIF Nayarit agradeció 
al  Gobernador Roberto 
Sandoval por confiarle esta 
responsabilidad y aseguró 

que dejó conocimientos de gran valor para 
desarrollar no solo en el ámbito laboral 
sino también en el familiar, puesto que los 
participantes adquirieron conocimientos 
necesarios que salvaguarden la vida 
de propios y compañeros al enfrentar 
situaciones de siniestro, temblores o 
amenazas mediante las debidas acciones a 
desarrollar, incluidos evacuación, combate 
de incendios y primeros auxilios. 

Con la conformación y designación de 
las funciones de cada integrante de las 
brigadas de Protección Civil conformada 
en el Congreso del Estado, durante los 
próximos días se realizará un simulacro 
de evacuación con el propósito de que 
se efectúen sus funciones.

La capacitación al personal del Congreso 
del Estado estuvo a cargo de Ramón 
Castañeda Vergara, Antonio Ávila Lara y  
Mario Alberto Sena  García de la Dirección 
Estatal de Protección Civil y Bomberos 
de Nayarit. 
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* Porque si se hace el recorte sería caminar hacia atrás y eso iría en perjuicio 
de las Universidades Públicas, de los maestros de los trabajadores y de los 

miles y miles de estudiantes del país.

Investigador de la UAN realizará estancia 
postdoctoral en la Universidad de California

No estamos dispuestos a permitir a que se haga un 
recorte al presupuesto de la UAN: Carlos Muñoz 

Emilio Adolfo Inda Díaz, 
docente-investigador del 
Área de Ciencias Biológico 
Agropecuarias y Pesqueras, 
de la Universidad Autónoma 
de Nayarit (UAN), realizará 
estancia de investigación 
p o s t d o c t o r a l  e n  l a 
Universidad de California, 
con el objetivo de fortalecer 
redes de colaboración 
interinstitucional entre la 
Bodega Marine Laboratory y 
la Máxima Casa de Estudios 
de Nayarit. 

Inda Díaz, indicó que la estancia fue 
gestionada por medio del programa de 
becas Fulbright de la Comisión México-
Estados Unidos para el Intercambio 
Educativo y Cultural (COMEXUS), la 
cual tiene como propósito capacitar a 
estudiantes, docentes e investigadores 
que sobresalen por su excelencia 
académica, a través de becas de 
movilidad entre Estados Unidos y 
México.

En este sentido, Emilio Inda señaló 
como positivos los esfuerzos que la 

administración de la UAN realiza para 
acercar a los docentes hacia estos 
programas, los cuales repercuten en la 
calidad académica de la Universidad 
“el hecho de contar con docentes e 
investigadores que se preparan en 
otras universidades y en el extranjero, 
permite a la UAN incrementar sus 
conocimientos y sembrar una pluralidad 
de nociones para compartir con 
nuestros estudiantes, al mismo 
tiempo fortalece las diversas líneas 
de investigación”, mencionó.

Igualmente explicó, que el proyecto 
en el cual participará consiste en la 

medición de estructuras llamadas 
Frentes de Pluma de Río, las cuales 
se encargan de formar hábitats 
idóneos para la reproducción y 
desarrollo de huevos y larvas de 
peces; asimismo enfatizó que al 
finalizar la estancia de investigación 
la Universidad de California brindará 
equipo y capacitación a la UAN sobre 
las Ciencias Marinas, “este tipo 
estudios resulta de gran importancia 
para estados pesqueros como lo 
es Nayarit, ya que existe un alto 
consumo de productos marinos 
y muchos son los que dependen 

de esta actividad primaria”, apuntó.

Finalmente el  invest igador 
extendió la invitación a los docentes 
universitarios para sumarse a los 
programas de financiamiento y 
becas que COMEXUS ofrece “invito 
a mis compañeros profesores a que 
se animen y busquen este tipo de 
estancias que resultan invaluables. 
Además, agradezco a la UAN y 
al cuerpo académico que me ha 
acobijado, y que juntos hemos y 
seguiremos desarrollando nuevos 
proyectos”, concluyó.

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “No estamos dispuestos a que 
se haga un recorte de presupuesto a la 
UAN, vamos a hacer la lucha, porque 
si se hace el recorte sería caminar 
hacia atrás y eso iría en perjuicio de 
Las Universidades Públicas, de los 
maestros, de los trabajadores y de los 
miles y miles de estudiantes del país”. 
Aseguró el dirigente del Sindicato de 
Personal Académico de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, (SPAUAN) Carlos 
Muñoz Barragán.

Agregó: “nosotros ya lo hemos 
comentado, tenemos tres Campus 
nuevos, el de Bucerías, en  Bahía 
de Banderas; el de Ixtlán, el de 
Ahuacatlán y el de Acaponeta, esto es 

algo de los argumentos 
que nosotros pudiéramos 
esgrimir, ante la SEP y ante 
la SHCP para que se nos 
reconozcan las plantillas, 
al menos de esas unidades 
académicas, porque hemos 
estado trabajando e incluso 
hemos incrementado 
nuevas carreras, pero 
todo tratando de optimizar los recursos 
humanos que tiene la UAN. Con ese 
fin,  estuvimos en México, en donde 
el SPAUAN, participó en las 4 mesas 
de trabajo que hubo, en donde se 
destacó principalmente los problemas 
coyunturales de la Universidad en 
lo general. Anteriormente éramos 
algunos los que nos quejábamos, pero 
hoy todos al parecer adolecemos del 

mismo problema. Yo puedo 
concluir que fueron 3 aspectos 
principales, El Fondo de 
Pensiones y Jubilaciones, 
en todas las Universidades 
del país, la Seguridad Social, 
que también las universidades 
traen problemas, tanto los 
que tienen servicios médicos 
independientes, como los 

que tienen Seguro Social y las que 
tienen ISSSTE. Se destaca que estos 
problemas se están agravando y si a 
esto le agregamos el anunciado recorte, 
al presupuesto de las universidades 
públicas, pues esperamos un año 
2016 complicado. El lunes estuve en 
una reunión con el rector, en la cual 
se tocó el tema de la reunión de la 
ANUIES; el pasado fin de semana 

Carlos Enrique Flores Rodríguez, 
docente-investigador del Doctorado 
en Ciencias Sociales (DCS), de la 
Universidad Autónoma de Nayarit 
(UAN), realizó una investigación 
financiada por el Consejo Estatal 
para la Cultura y las Artes de 
Nayarit (CECAN), cuyo objetivo es la 
descripción de las etapas y corrientes 
estilísticas, así como el contexto en 
que éstas se desarrollaron en la ciudad 
de Tepic durante el siglo XX, con la 
finalidad de contribuir a la memoria 
colectiva para la preservación y 
cuidado de las edificaciones locales.

Para la realización del proyecto, 
Carlos Flores optó por una metodología 
fenomenológica-hermenéutica, la cual, 
a partir de situaciones vivenciales, 
interpretación de elementos, imágenes 
y textos, lo aproximo a los resultados 
del estudio. Asimismo, recurrió al 
uso de técnicas particulares como 
la observación directa, entrevistas 
abiertas, análisis de documentos, 
mesas redondas, entre otras, para 

la recolección de la información.

Flores Rodríguez, en conjunto con 
su equipo de trabajo, desarrollaron 
un recorrido virtual que servirá 
para que la sociedad en general 
pueda revisar de manera lúdica las 
corrientes, estilos de la arquitectura 
de la capital Nayarita, a fin de procurar 
el entendimiento con la ciudad que 
todos y todas deberíamos tener. 

Actualmente, el estudio se encuentra 
en la búsqueda de mecanismos 
y estrategias de publicación para 
llevar los resultados a la población 
“esperamos continuar con este tipo 
de proyectos y que mucha gente se 
pueda sumar, además de desear 
que esta universidad pronto pueda 
contar con una licenciatura en arte, 
arquitectura o en diseño, asimismo, 
procurar el desarrollo de decretos a 
nivel municipal donde se busque la 
protección de las edificaciones que 
forman parte del patrimonio de los 
y las nayaritas”, concluyó.

Investigador de la UAN 
desarrolla recorrido virtual 
de la arquitectura de Tepic

se platicó y se comentó que no va 
ha haber recorte, como lo anunció el 
señor presidente Enrique Peña Nieto 
el día de su informe, que no va a haber 
recorte a la universidad pública, pero 
tampoco se define ni se clarifica si va a 
haber aumento, los apoyos adicionales 
que tradicionalmente se dan y que 
estamos en espera de que se resuelva 
esta situación”.

Muñoz Barragán, dijo que esperan 
que “con la nueva Legislatura Federal, 
que recién entra en funciones y también 
están en una situación de ajustes, por 
lo que vamos a esperar unos días 
para ver como quedan integradas las 
Comisiones”, reconoció que hay la 
disposición de los senadores y de los 
nuevos diputados federales, “de que los 
sectores y el rector, vayamos a la ciudad 

de México para  ver principalmente el 
apoyo adicional para el mes de diciembre 
y luego ver cual es la situación de la 
Universidad Autónoma de Nayarit, 
principalmente lo que se refiere a 
las nuevas basificasiones; dicen que 
mal de muchos consuelo de tontos, 
pero la mayoría de las universidades 
tiene ese problema de que no hay 
reconocimiento de plantilla. Ni hay un 
programa de cómo lograr, que todos los 
compañeros que están trabajando por 
contrato, no nada más aquí en la UAN 
sino en todas las universidades, vayan 
transitando hacia su reconocimiento. 
E incluso se comentó el caso de un 
maestro de la UNAM, que se jubiló 
siendo maestro por contrato, eso te 
habla ya de la gravedad del asunto, 
por lo que estaremos al pendiente a 
ver qué sucede”. 

UNIVERSIDAD AUTONOMA DE NAYARIT
"Por lo nuestro a lo universal"
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Apoya el amigo “Layín” 
causas humanitarias 

SAN BLAS.- El Amigo "Layin" 
apoyó al maratonista nayarita; 
Andrés Reyes García y al Centro 

Integral para Personas con Diabetes 
Mellitus A.C. (DIME), sumándose 
San Blas a este noble proyecto de 
"Recorro Nayarit con causa" en 
contra de esta enfermedad.  

E l  H .  X L 
A y u n t a m i e n t o 
que representa el 
Presidente municipal 
Hi lar io Ramírez 
Villanueva, El Amigo 
"Layín", recibió al 
maratonista nayarita 
Andrés Reyes, quien 
hace una ardua labor 
en pro de la lucha 
contra la diabetes 
Mellitus tipo 1 en 
unión con el Centro 

Integral para Personas con Diabetes 
Mellitus A.C. (DIME) y su proyecto 
"Recorro Nayarit con causa".

Con cálida bienvenida al Puerto 
cabecera municipal, fueron recibidos 
los integrantes de esta Asociación 
civil y el maratonista Andrés Reyes, 
por   Funcionarios del Ayuntamiento 

Con el propósito de conocer 
la condición real del aprendizaje 
en español y matemáticas de los 
niños y las niñas en Nayarit, este 
miércoles y jueves se aplica el 
examen PLANEA (Plan Nacional 
para las Evaluaciones de los 
Aprendizajes) a 22 mil 538 alumnos 
de cuarto grado de primaria, que 
estudian en mil 19 escuelas de 
todo el estado.

El Director de los Servicios de 
Educación Pública del Estado de 
Nayarit (SEPEN), Héctor López 
Santiago, explicó que esta prueba 
servirá para que los maestros y 
directores cuenten con información 
sobre los aprendizajes alcanzados 
por los alumnos en estas dos 
asignaturas, justo a la mitad de 
la educación primaria.

Dio a conocer que estas 
evaluaciones no están diseñadas 
para calificar la calidad educativa 
de los planteles o el desempeño 

de los docentes, ni se usarán para 
premiar o castigar a estudiantes, 
profesores o escuelas, sino que 
se busca tener un instrumento de 
medición para orientar la mejora 
de la educación.

Por su parte, el titular de la 
Secretaría de Educación Pública, 
Aurelio Nuño Mayer, abundó que 
el examen PLANEA permitirá 
conocer con mayor claridad los 
aciertos, pero particularmente lo 
que se debe corregir en español y 
matemáticas, que son las dos áreas 
fundamentales que se deben formar 
con calidad durante la educación 
primaria.

De acuerdo con información del 
Instituto Nacional para la Evaluación 
de la Educación, esta evaluación 
diagnóstica se aplicará a más de 
dos millones 330 mil alumnos de 
cuarto grado de primaria, en más 
de 94 mil escuelas públicas de 
todo el país.

Se aplica en Nayarit examen PLANEA

y Sistema DIF municipal, así como 
por alumnos de las escuelas 
primarias Fray Junípero Serra y H. 
Batallón de San Blas, mostraron 
plena atención en la información 
sobre esta terrible enfermedad, 
proporcionada por DIME A.C.

Andrés Reyes García, agradeció 
las atenciones, el recibimiento y 
aportación al Alcalde Hilario Ramírez 
El Amigo "Layín", así como a los 
presentes por su tiempo y apoyo 
en esta causa.

"Recorro Nayarit con causa", 
lo iniciamos el 1 de septiembre, 
queremos recorrer todo el estado 
llegando a cada municipio y solicitar 
una aportación económica para 
estos niños que mucho lo necesitan, 
lo que hago no es mucho, solo 
soportar grandes distancias sin 
cansarme, entonces dejé de lado 
mi carrera deportiva y quisimos 
hacer este proyecto por estos 
pequeños que toda su vida tendrán 
esta enfermedad"

Este proyecto durará 28 
días y se recorrerán cerca de 

1000 Km., inició en el 
municipio de Huajicori 
y finalizará en Tepic, de 
los cuales 82 niños con 
diabetes mellitus tipo 
1 y sus familias serán 
beneficiados.

La Presidenta de 
la AC. DIME; Lic. en 
Ps ico log ía ,  Mar ía 
Magdalena Robles 
Gil, dio a conocer que 
la finalidad de este 
proyecto es dar a 

conocer la Asociación 
en cada uno de 
los municipios del 
estado, asimismo 
dar a conocer las 
causas y efectos de 
la Diabetes tipo 1, por 
medio de platicas que 
serán impartidas por 
Andrés Reyes acerca 
de este tema.

" Te n e m o s  e l 
objetivo de recabar 
fondos para  la 
adquisición de cuatro 
bombas microinfusoras de insulina, 
que tienen un costo cada una de 
146,491.76 pesos, incluyendo 
los insumos necesarios para su 
funcionamiento por un año".

La Lic. Robles Gil, informó que los 
insumos para el tratamiento de este 
padecimiento son; Tiras reactivas, 
Agujas, Lancetas, Glucómetros, 
Jeringas, Insulina Lantus, Levemir, 
Glargina, Lispro etc.
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ESPADAZO  MUNICIPAL
Por: MARIO LUNA

se le ha venido derrumbando, por ello, 
el día de ayer miércoles, el secretario 
general del SITEM, MARIO ALONSO 
ALCÁNTAR QUIROZ, en conferencia de 
prensa puedo demostrar con documentos 
en mano, que ha su organización ha 
tenido un trascendental triunfo laboral a 
favor de los trabajadores, del gobierno 
y municipios, toda vez que se le ha 
eliminado el contrato de exclusividad 
que tenía, por lo que ahora ella no será 
la única que pueda negociar con las 
autoridades las prestaciones a favor 
de los trabajadores, con esto, lo más 
importante que pudiera sobresalir es 
que ante esta situación en donde el 
SITEM, podrá ya negociar incrementos 
salariales, prestaciones y una serie de 
beneficios para sus agremiados, hace 
que los miles de trabajadores que 
están afiliados al SUTSEM, puedan 
ahora sin temor a ser amenazados, 
reprimidos y hasta agredidos, como ha 
venido dándose, salirse del SUTSEM, 
para irse a afiliar al SUTSEN, ya que 
antes la amenaza que tenía ÁGUEDA 
GALICIA  a sus afiliados eran que 
si no obedecían a sus caprichos, 
sencillamente los “congelaba” y no 
merecían ninguna atención ni mucho 
menos beneficios, ahora, el SITEN, podrá 
hacer estas negociaciones a favor de 
los trabajadores, quienes quieren ver 

reflejados en sus cheques un mejor 
salario y mejores prestaciones, las cuales 
no se pueden dar porque no existe una 
dirigencia legalmente instalada al frente 
del SUTSEM, todo por el capricho de 
la dueña, de no querer volver a hacer 
una elección abierta y verdaderamente 
democrática, ya que si de verdad sabe 
y siente que tiene el apoyo de todos 
los trabajadores, entonces cual es el 
miedo, lo que habla que ese triunfo fue 
manipulado y no es real.

ESPADAZO.- se lo lleva nada menos 
que la diputada MARÍA ISIDRA VARGAS, 
quien no supo ni lo que decía y mucho 
menos lo entendió hasta la fecha, ya 
que lo que leyó en tribuna legislativa 
en la pasada sesión , no tuvo ni tiempo 
de leerla y asimilarla, para poderla 
exponer, sino que solo se concretó 
a leerla, sin saber ni lo que estaba 
diciendo, pobrecita, tuvo que aguantarse 
las burlas hasta de ella misma y la de 
su equipo de trabajo, no se diga de los 
mismos diputados del PRI, que hasta 
ellos mismos estaban sorprendidos de 
lo que estaba diciendo ya que no le 
entendían, ese asesor que le hizo el 
escrito, hay que darle un jalón de orejas, 
para que haga las cosas sencillas y no 
rebuscadas, porque pone en evidencia 
a los diputados.

HÉCTOR GONZÁLEZ CURIEL.- quien 
es el delegado de la Comisión Nacional 
del Agua,-CONAGUA- en la entidad, pese 
a los señalamientos, denostaciones, 
agresiones permanentes sobre todo 
por aquellos que no han superado sus 
frustraciones y el enojo de revanchismo 
por intereses partidistas, pero sobre todo 
para exonerarse de sus incapacidades 
y responsabilidades, y así poder culpar 
de sus torpezas a otros, que ni siquiera 
tienen nada que ver con el desarrollo 
de esta administración, por ello, pese a 
la serie de agresiones y denostaciones 
y hasta difamaciones contra HÉCTOR 
GONZÁLEZ CURIEL, al grado de que 
hasta marcha han sido financiadas 
por algunas autoridades, para exigir 
su destitución, argumentando desvíos 
de recursos, corrupción durante su 
administración municipal, señalamientos 
que a un año, no han podido ser 
comprobados ni mínimamente, lo que 
hace que jurídicamente solo sean 
rumores y simples chismes de gente 
que no ha superado sus corajes y 
enojos contra él, el TORO, como se le 
conoce a este funcionario federal de la 
CONAGUA, no ha hecho caso alguno a 
sus detractores, sino al contrario desde 
su llegada ha dejado manifiesto su 
interés por coadyuvar al desarrollo del 
estado, a través de la inversión en obras 
de infraestructura hidráulica, tenemos 
por ejemplo que ya fue a supervisar 
los avances del Canal Centenario, ha 
estado en permanentes reuniones con 
los distintos presidentes municipales para 
ver sus necesidades en sus respectivos 
municipios, ha estado muy atento en lo 
referente a los fenómenos climatológicos 
que se han estado presentando, por 
ello, ha anunciado de manera puntual, 
que en la zona norte de Nayarit, con 
los límites de Sinaloa, en el poblado 
de El Tigre, localidad perteneciente a 
Acaponeta, se desbordó el Río Cañas, 
provocando incomunicación a la mitad 
de la población, afortunadamente en 
estos momentos el  nivel del río va a 
la baja, afortunadamente no se tienen 
registros de daños materiales, de manera 
oportuna los pobladores han tenido la 
presencia de elementos de Protección 
Civil estatal y municipal, del Ejército 
Mexicano y de propios elementos de 
CONAGUA

INFORME DE NIVELES DE AGUA 

EN LOS DIFERENTES RÍOS.- en la 
entidad, y que de manera permanente 
el delegado de la Comisión Nacional del 
Agua, ha estado dando a conocer a la 
ciudadanía, para que no haya rumores y 
muchos menos falsedad de información, 
por ello en estos momentos los niveles 
de los distintos ríos, son los siguientes 
en lo que respecta al día de ayer; 

Río Acaponeta tiene un gasto de 
alerta de 1000 metros cúbicos por 
segundo; nivel actual 2.12 m con un 
gasto de 239 m3/s, se encuentra en 
niveles bajos, Río San Pedro, gasto 
de alerta 800 metros cúbicos, Nivel 
actual: 2.5 m con un gasto de 173 m3/s, 
nivele normal, Río Rosamorada, Gasto 
de alerta 50 m3/s, Nivel actual: 3.6 m 
con un gasto de 31.6 metros cúbicos 
por segundo, nivele en descenso, Río 
Santiago, Gasto de alerta 2500 m3/s, 
Nivel actual: 2.4 m con un gasto de 176 
m3/s, niveles normales, Río Ameca, 
Gasto de alerta 1000 m3/s, Nivel actual: 
2.5 m con un gasto de 40 m3/s, niveles 
normales, lo que habla de que todos los 
afluentes de la entidad, están en sus 
niveles normales y otros por debajo de 
ello, lo que significa que no hay riesgo 
de desbordamientos de estos cauces, 
por ello, lo más prudente y sensato será 
dejar trabajar al ingeniero HÉCTOR 
GONZÁLEZ CURIEL, y permitir que 
aquellas denuncias que tenga por parte 
de sus adversarios, sean resueltas por 
las autoridades competentes y quienes 
ahora lo denigran, que se pongan a 
trabajar por el bien de Tepic.

SITEM DERROTA UNA VEZ MÁS A 
ÁGUEDA GALICIA.- miren que pese 
a que se ha seguido empeñando en 
mantenerse como dirigente vitalicia o 
mejor dicho como dueña absoluta de 
este sindicato, los tropiezos y derrotas 
han estado siendo más constantes, 
no tiene la Toma de Nota, que le diera 
legalidad como dirigente, lo que tanto 
se pelea de la exclusividad de los 
contratos o convenios con ella por ser el 
sindicato mayoritario y por eso mismo, 
alcaldes como gobierno, deben negociar 
con ella sus propuestas laborales, 
y consecuentemente, con ello tener 
maniatados y amarrados de pies y 
manos, y hasta con bozal para que no 
hablen sus agremiados, , pues todo esto 

Este jueves 10 de Septiembre se 
abre la veda de camarón en Nayarit

O f i c i a l m e n t e 
se publica en el 
Diario Oficial de la 
Federación que con 
la finalidad de evitar 
la concentración 
y mortalidad de 
camarón en áreas 
específicas de los 
esteros ubicados en 
el Norte del estado de 
Nayarit, fenómeno 
conocido como 
"agolpamiento" que 
generalmente se 
presenta durante los 
efectos de máximas 
mareas vivas.

E l  I n s t i t u t o 
Nacional de Pesca 
mediante Opinión Técnica RJL/INAPESCA/DGAIPP/588/2015, 
recomendó la conclusión de la veda en esas zonas e iniciar el 
aprovechamiento secuencial del recurso.
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Amigas de Salas se coló a la 
final del Intermunicipal de 

Voleibol Femenil Manuel Cota

Jesús Salvador Gutiérrez Monroy recibe 
invitación para participar en política
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
escuadra local Amigas de Salas, 
hizo bueno el pronóstico de pasar 
a la final del Intermunicipal De 
Voleibol Femenil Senador Manuel 
Cota Jiménez, al vencer con 
dificultad al potente equipo de La 
Magia de Jala, quien presentó su 
mejor cuadro con la finalidad de 
colarse a la final y finalmente ser 
el campeón.

Sin embargo la experiencia 
de juego de Amigas de Salas, se 
puso de manifiesto nuevamente en 
el terreno de juego, no sin antes 
recibir algunos sustos de parte de 

la visitantes, la verdad es que la 
calidad del representativo de Jala 
es de todos conocida, es capaz 
de ganarle a cualquiera, solo que 
esta vez la fibra magnética de 
las chicas de casa las mantuvo 
estáticas.

Cabe hacer notar que la final 
del Intermunicipal de Voleibol 
Femenil Senador Manuel Cota 
Jiménez, será entre los municipios 
de San Pedro Lagunillas e Ixtlán 
del Río, no hay duda será una 
final de ensueño al colarse los 
dos mejores equipos en la zona 
sur, por último comentaremos que 
Las Prince, esta vez se quedaron 
varadas en la ronda semifinal.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- En este 
municipio se juega buen futbol, el 
talento fluye a raudales, la cuestión 
es saber pulir al talento, buenos 
ejemplos hay,  pero Jerson Parra 
Rivera, nieto del empresario y 
odontólogo Jesús Parra, es  un 
fuera de serie en el futbol de 
menores.

Grandes Hazañas avalan su 
calidad futbolística, su paso por 
el terreno de juego no puede 
pasar desapercibido sus dotes 

son muchos si le coordina 
con rectitud puede ser el 
próximo Ramón Ramírez, 
aunque no es zurdo, en lo 
demás se puede decir que 
es su clon, tiene su talento.

 
En el  terreno interescolar 

es uno de los mejores en 
esta disciplina, con excelente 
visión dentro del campo para 
distribuir el esférico, además 
cuenta  con  excelente físico, 
pulmones resistentes lo 
convierten en un todo terreno 
con la mirada siempre fija en el 

balón, el cual parece que lo trae 
pegado al pie.  

Por Jolumeca

Ix t lán de l  Río,  Nayar i t . - 
Presuntamente el Chef internacional 
retirado y residente en este municipio, 
Jesús Salvador Gutiérrez Monroy, 
recibió invitación para participar en 
política como aspirante a regidor 
de su demarcación, ya que se trata 
de un personaje que entiende la 
problemática que aqueja a los más 
humildes y porque siempre anda en 
la búsqueda de soluciones pacíficas. 

En la búsqueda de conocer más 
de este tema le preguntamos a 

este reconocido y fino personaje, 
quien con su respuesta objetiva 
nos ilustro, dijo no saber nada 

de invitaciones, y confesó haber 
estado involucrado en proselitismo 
político, pero apoyando a amigos con 
aspiraciones a cargos de elección 
popular, y anunció que la única 
campaña que tiene en mente es 
terminar su casa.

Cabe la mención que Jesús 
Salvador Gutiérrez, después de 
radicar varios años en el vecino 
país del norte, regresó al pueblo 
que lo vio nacer dispuesto a luchar 
por su gente, no como político, 
sino como civil, sin descartarse 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
renombrado político local panista, 
quien ha ocupado diversos cargos 
públicos y de elección popular 
comentó en breve entrevista 
que “a la diputada Felicitas 
Parra, le faltó oficio o quizás 

fue mal asesorada, ya que se 
pudo abstener de votar o votar 
en contra de su bancada al no 
salir de acuerdo, era lo correcto 
para ambas partes”.

Y precisó que “solo hay un 
PAN en este país, no se puede 
andar haciendo este tipo de 

declaraciones que solo acrecientan 
el problema, si no se encontraba 
a gusto en Acción Nacional, 
pudo hacer los requerimientos 
necesarios y  desahogarse 
antes y evitar acusaciones sin 
fundamentos y entrar a debates 
innecesarios, su inexperiencia 
afloro lamentablemente”.

Le faltó oficio a Felicitas Parra: Rafa Rosas

Jerson Parra Rivera, un garbanzo 
de a libra en el futbol local 
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“Todos entendemos su 
inconformidad como se están 
dando las cosas en Acción 
Nacional, su inexperiencia al no 
saber interpretar su oficio debió 
de leer más antes de entrar a 
una guerra de palabras”, dijo 
Rafa Rosas, “aunque  no veo el 
caso de seguir comentando más 
sobre este caso, no hay nada que 
aportar, quizás reaccionó de esta 
manara para proteger el trabajo 
del esposo, quién sabe”.

de futuras participaciones, pero 
lo mejor será que esperemos los 

tiempos y que sean ellos los que 
decidan el futuro.
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- El  presidente 
municipal Tomás Cervantes De 
Dios fue invitado especial junto a 
otros presidentes municipales de la 
zona norte de Nayarit por el primer 
edil Lucio Santana Zúñiga, en la 
inauguración del hospital básico 
comunitario en este municipio 
acompañando al señor gobernador 
del estado Roberto Sandoval 
Castañeda.

En entrevista con el presidente 
Rosamoradense en lo que concierne 
a su municipio esto nos comentó:…. 

H E M O S 
T R A B A J A D O 
DE LA MANO 
D E L S E Ñ O R 
GOBERNADOR, 
qu ien  en  su 
gira de  trabajo 
nos dio buenas 
respues tas  a 
las demandas 
que tenemos, 
tu sabes que la 
economía de los 
ayuntamientos 
está precaria, 
en cuestión de 
obras estamos 
t r a b a j a n d o 
y  d e s p u é s 
d e l  i n f o r m e 
trabajaremos aún 

más, a Rosamorada le vienen cosas 
buenas como la avenida principal de 
acceso al poblado de la cabecera 
municipal totalmente remodelada, 
con concreto hidráulico, gracias al 
señor gobernador, en cuestiones 
de drenaje plantas de tratamiento 
en algunos poblados y es un sinfín 
de obras que hacen una lista larga 
pero vienen cosas buenas.

Yo espero el 2016 que es el 
año de las obras públicas para 
Rosamorada, a veces son obras 
que no se ven pero se sienten 
como dijo el gobernador, el drenaje 
de mi pueblo está colapsado pero 
con la ayuda del gobernador se 
va rehabilitar gran parte de este 
problema y por eso yo pienso que 
va ser la obra más sentida  y que va 
llegar a beneficiar a mucha gente, 
en los ejidos tenemos mucha obra, 
en San Vicente el nuevo programa 
Hábitat, que es nuevo para nosotros 
porque llega por primer año a San 
Vicente por ser zona conurbada de 

Tuxpan y estamos muy contentos de 
que ese programa haya aterrizado 
con gestión, con obras públicas, 
con algunos talleres y cursos para 
que la gente se motive y crezca 

en el auto empleo que es lo que 
ocupamos ahorita, empleos, quiero 
agradecerle al gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda el que el 
Hábitat regresara a Rosamorada.

Remodelación de avenidas y rehabilitación 
del drenaje en Rosamorada: Tomás Cervantes  
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 

Acaponeta.- . Debido a las fuertes 
lluvias que se han presentado por 
la cercana presencia del huracán 
“Linda”, que a las diez de la mañana 
del miércoles la Conagua calificó como 
de categoría 1; el río Las Cañas, al 
norte del municipio y que sirve como 
marca limítrofe con el Estado de 
Sinaloa, así como el arroyo de San 
Francisco en el sur, han presentado 
un incremento sustantivo en sus 
respectivos caudales, poniendo en 
riesgo a las comunidades que se 
encuentran a sus orillas y que no tienen 
en sus riberas bordos de protección 
o los que existen son insuficientes. 

La mañana del martes 8 de 
septiembre, el río Las Cañas, fue 
subiendo rápida e incontrolablemente 
en su caudal, llegando a anegar las 
calles y campos de cultivo de la 
comunidad de El Tigre, provocando 
fuertes pérdidas a la agricultura de 
la zona y poniendo en riesgo a la 
población ya que, desafortunadamente, 
las aguas fluviales lograron ingresar 
al lugar, inundando un 70% de la 
población, según el último reporte 
de la Dirección de Protección Civil 
Municipal. 

Enterado el Presidente Municipal 
Malaquías Aguiar Flores, del riesgo 
que representaba este incremento 
en el gasto del río Las Cañas, giró 
instrucciones para activar al Consejo 
Municipal de Protección Civil, mismo 
que coordina el C. Germán Alaníz 
Quiñones, quien con todo su personal 
se presentó desde temprana hora 
a la localidad de El Tigre; y a las 
6:00 horas el nivel del río tenía un 
registro de 4.10 metros de altura, 
ya representando 
un riesgo para la 
comunidad. 

En apoyo a 
la  corporac ión 
municipal, llegaron 
en el transcurso 
de la  mañana 
los elementos de 
la Dirección de 
Seguridad Pública, 
B o m b e r o s  d e l 

Estado asentados en la zona norte 
de la entidad con base en Acaponeta; 
y al filo del mediodía se presentó el 
Ejército Nacional con los integrantes del 
86 Batallón de Infantería a cuyo frente 
iba su comandante 
e l  Coronel  de 
Infantería Andrés 
O r t i z  H u e r t a , 
implementando 
e l  P lan  DN-3 
en auxil io a la 
población, misma 
que no ha aceptado 
abandonar sus 
viv iendas para 
ser atendidos y 
r e s g u a r d a d o s 
en los albergues 
que Protección Civil 
tiene destinados para estos casos 
de emergencia; posteriormente se 
sumaron el Director de Protección 
Civil del Gobierno del Estado Lic. 
Martín Tapia Miranda y el Delegado 
de la Comisión Nacional del Agua 
Héctor Gómez Curiel para coordinar 
acciones con los cuerpos de protección 
y seguridad municipales presentes 
en la población. 

Los registros de los niveles del río 
indicaban que la afluencia del agua 
seguía incrementándose ya que la 
medida de las 7:30 horas marcaban 
5.10 metros; a las 9:00 de la mañana, 
6.70 metros; media hora después 
subió 10 centímetros más y para las 
11:00 horas el nivel llegaba a las siete 
metros, que fue la medida máxima y 
de donde comenzó a bajar, pues a 
las 13 horas el registro fue de 6.14 
metros y para las 16:15 horas había 
descendido a un nivel mínimo de 2.85 

Las fuertes lluvias causan crecimiento del 
Río Las Cañas y arroyo de San Francisco

metros, siendo que, según explica 
Germán Alaníz Quiñones, Director de 
Protección Civil Municipal, la marca 
para que el río ofrezca problemas es 
de 4 metros y ya en la tarde, antes 
de la fuerte y copiosa lluvia que se 
presentó, la marca era de 2.38 metros. 
Por la noche, poco después de las 
19 horas, se desató en el municipio 
una fuerte lluvia, lo que hizo temer 
que de nueva cuenta las aguas 
desbordarían en la comunidad, cosa 
que finalmente ocurrió, aunque con 
menor intensidad que la mañana de 
ese día. Es de hacer notar que las 

comunidades vecinas al El Tigre, no 
presentaron riesgos inminentes, ya que 
las cañadas que de alguna manera 
desfogan parte del agua, libraron a 
La Bayona y en la población de La 
Higuerita el riesgo si era mayor y se 
espera que también, si continúa el 
incremento de las aguas, se anegue 
también. 

Por la tarde, al filo de las 17 horas, 
el personal de Protección Civil, por 
instrucciones del alcalde Malaquías 
Aguiar Flores, hacía un recuento 
de los daños y levantaba un censo 
de las viviendas que habían sido 
afectadas por las aguas y las que aún 
se encontraban anegadas, siendo 19 
las que sufrieron la presencia del agua 
en El Tigre y 15 en la comunidad de 
El Resbalón, la cual también sufrió los 
embates del arroyo de San Francisco 
que de manera inusual llegó hasta 
las zonas habitadas afectándose 
algunas viviendas, campos de cultivo 
y caminos sacacosechas, y dejando 
incomunicada a la población serrana 
de El Motaje. Muy temprano por la 
mañana del miércoles, el primer 
edil Malaquías Aguiar, recorrió las 
zonas inundadas y visitó las casas 
afectadas, comprometiéndose con sus 
moradores a apoyar su rehabilitación 
y en coordinación con el DIF Municipal 
que preside la Sra. Silvia Morelia 
Vaca de Aguiar, comenzarán a repartir 
despensas y agua embotellada a los 
integrantes de las dos comunidades. 
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ecualaT
2.68 ayer al mediodía y hoy 2.12, es la subida 
que dio el rio Acaponeta: Guillermo López 

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

En la revenida que se dio 
el rio Acaponeta el martes a 
mediodía causó un poco de 
temor en los habitantes del 
municipio de Tecuala pero hoy 
este día miércoles tuvo una baja 
considerable, bajando también 

la preocupación de los vecinos 
del rio Acaponeta a la altura 
de la cabecera municipal y la 
comunidad de El Filo, en la 
parte por donde se encuentra 
el puente vehicular que es el 
único medio para vehículos 
automotores y personas que 
a diario tienen que cruzar ese 
puente de un lado a otro para 
llegar a su trabajo y  hacer sus 
compras de todos los días y un 
sinfín de quehaceres diarios 
que los habitantes de las dos 
márgenes, izquierda y derecha 
del rio tienen que llevar a cabo.

Este medio informativo al 
ir a observar qué tanto había 
bajado el caudal de las aguas 
nos encontramos al Director 
de Protección Civil Guillermo 
López Montaño, quien nos dio 
los pormenores de los niveles 
altos y bajos sobre la caja del rio 
y quien también se encuentra a 
la expectativa e informándose de 
los cortes noticiosos que cada 
cierto tiempo le proporciona la 
Comisión Nacional del Agua o el 
Centro Meteorológico Nacional, 

con estrictas órdenes del 
ciudadano presidente municipal 
Lucio Santana y recibiendo el 
apoyo de distintas corporaciones 
regionales y estatales.

Hacen un operativo fuerte 
y seguro dando una confianza 
de seguridad en relación con 
la crecida del rio Acaponeta a 

todos los habitantes tecualenses, 
en su reporte el encargado 
de Protección Civil municipal 
también esto nos comentó… Con 
respecto al nivel del rio el día de 
ayer tuvimos una escala de 2.68 
a las 3 de la tarde, se fue a la 
baja a las 6 de la tarde a 2.20, 
a las 3 de la mañana del día de 
hoy va a la alza con una escala 
de 3 y ahora a mediodía nos 
registran una escala de 2.12 por 
parte de Comisión Nacional del 
Agua y el monitoreo que tienen 
en Acaponeta, esto indica que 
el nivel va bajando rápidamente 
porque el día de ayer no tuvimos 
baja considerable como en este 
momento.

Las afectaciones que tenemos 
por lógica es el paso a la 
margen izquierda porque no 
hay comunicación vía terrestre 
como los estudiantes que tienen 
necesidad de dar la vuelta por 
la carretera internacional o ya 
sea por la vía de las canoas que 
prestan su servicio, no hemos 
tenido ninguna afectación de 
inundación puesto que las lluvias 

se han suscitado en la sierra, 
como nosotros sabemos, el 
rio  de Acaponeta depende del 
estado de Durango, no es tanto 
lo que nos afecta el rio aquí en el 
municipio, sino por lo que viaja 
por el municipio de Acaponeta 
y afortunadamente no nos han 
reportado inundaciones aquí en 
las colonias más vulnerables 

como en las Brisas 
o Camalotita, por 
la experiencia que 
tengo como Director 
de Protección Civil 
sé de antemano 
que el  bordo se 
encuentra con algunas 
filtraciones, tanto en la 
margen izquierda que 
cubre la periferia del 
Filo, se encuentran 
unas filtraciones a 
consecuencias del 
socavamiento de la 
iguana, por la margen 
derecha que es al 

frente de la colonia las Brisas 
tenemos filtraciones también, si 
nos vamos por el bordo rumbo 
a Quimichis tenemos algunos 
socavamientos también por 

causas del ganado.

Si hay preocupación por ese 
tipo de situaciones, ya hice saber 
a la dependencia que corresponde 
para que tomen cartas en el 
asunto, esperemos que nos 
den una respuesta favorable 
y pues el peligro en el bordo 

de contención está 
latente, estaríamos 
en un error al decir 
que no, porque nadie 
puede predecir a la 
naturaleza, nosotros 
como protección civil 
estamos atentos al 
llamado que nos hace 
Comisión Nacional Del Agua 
cuando se rebasa la escala 
considerable que representa un 
peligro, nosotros sabemos que 
una escala de 6 es alarmante, 
tenemos una estadística de hace 
dos años que rebaso la escala 
7 y rebasó el bordo, hicimos 
taponamiento con costales de 
arena, no podemos detener el rio 
pero si podemos estar preparados 
para lo que se avecine.

Por orden del presidente 
municipal Lucio Santana nos 
ha instruido tener listos los 
albergues, ya tenemos un 
albergue que cuenta con cocina, 
para el momento que se necesiten 
alimentos calientes, otro albergue 
que tenemos es la escuela 
secundaria Niños Héroes que 
esta apta para alojar a la gente 

que así lo requiera, contamos 
con refugios temporales también 
y pues estamos preparados para 
lo que se avecine no podemos 
confiarnos de la madre naturaleza, 
también las autoridades estatales 
han estado al pendiente de esta 
situación, ayer por la tarde nos 
visitó el Director de Protección 

Civil en el estado Martin Tapia 
Miranda, que estuvo haciendo 
recorridos por el bordo y yo mismo 
lo acompañe, la dependencia 
C4 de la que ha estado muy 
atento el encargado Gaspar 
que ha estado en comunicación 
todo el día.

La dependencia Comisión 
Nacional Del Agua ha estado 
llamándonos para estar atentos 
a lo que se refiere a la alza del 
rio de Acaponeta, estuvo la 
patrulla de Federal de caminos, 
y también quiero comentarte que 
se ha hecho un grupo de red 
de radio Matra, donde estamos 
enlazados los municipios de 
Tuxpan, Rosamorada, Ruiz, 
Tecuala, Acaponeta y Huajicori 
donde podemos comunicarnos 
todos estos municipios a la 
voz de ya por este medio y 

así estar enterados 
de su situación con 
respecto  a la alza 
del rio… Cuando a 
nosotros se nos da un 
aviso considerable que 
nos pueda afectar mi 
responsabilidad como 
director de protección 
civil es transmitirles 
por varios medios de 
comunicación que 
estén preparados y 
más a las regiones 
que son vulnerables, 
aquí tenemos unos 
focos rojos que son Las 
brisas y Camalotita que 

se les pide que estén atentos 
al llamado que nosotros les 
haremos ya sea por perifoneo, 
internet o radio, aún se esperan 
lluvias para esta tarde-noche 
y no podemos predecir qué 
tan fuerte vengan porque el 
pronóstico puede cambiar. 
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Nueva entrega del beneficio del 
seguro para mujeres jefas de familia

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- El miércoles por 
la mañana en la oficina del edil 
de Acaponeta, Malaquías Aguiar 
Flores, el Sr. José Cruz Viera 
Ramírez, recibió de manos del 
Secretario de Gobierno municipal 
J. Gerónimo Cosío Orozco y del 
Director de Desarrollo Social del 

ayuntamiento L.A.E. Samuel López 
Sillas, la cantidad de 6 mil 218 
pesos con 71 centavos, que es el 
pago que recibe como beneficiario 
de su fallecida esposa quien, con 
oportunidad, se inscribió en el 
Programa Seguro de Vida para 
Jefas de Familia, mismo que 
brinda a hijas e hijos en estado 
de orfandad materna, de hasta 
23 años apoyos económicos 

que van de los 315 a los 1,942 
pesos mensuales a entregarse 
de manera bimestral, con la 
finalidad de incentivar el ingreso 
y/o permanencia escolar.

Este programa fue gestionado 
por el Presidente Municipal 
Malaquías Aguiar Flores, ante 
la instancia federal Sedesol, y 
que en el municipio tuvo gran 
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- El secretario de Salud de 
Nayarit, Pavel Plata Jarero, en representación 
del Gobernador Roberto Sandoval Castañeda, 
encabezó este martes la Tercera Reunión 
Ordinaria del Consejo Estatal de Salud, 
la que tiene por objetivo la planeación e 
implementación de acciones que coadyuven 
en el mejoramiento de los servicios que 
presta el Sector Salud y sobre todo abatir 
los índices de dengue y chikungunya en la 
entidad. Presente en esta importante reunión 
estuvo el Presidente Municipal de Acaponeta, 
C. Malaquías Aguiar Flores, quien junto con 
los otros 19 mandatarios municipales de 
Nayarit, escuchó el mensaje del presidente 
de ese Consejo, quien agradeció la presencia 
del subdirector de Acuerdos y Compromisos 
de la Región Noreste y representante de la 
Secretaría Técnica del Consejo Nacional de 
Salud, Tlatoani Real Mata; de los delegados del 
IMSS e ISSSTE; así como de las autoridades 
de las fuerzas armadas y representantes 

de diversos organismos estatales, por su 
participación en el Consejo Estatal de Salud. 

Durante la sesión, que se llevó a cabo 
en un salón del Hotel Real de Don Juan,  se 
abordaron temas relacionados con la Ley de 
Seguridad Escolar y Ley de Víctimas, además 
de analizarse la situación actual del bullying, 
la cloración del agua y riesgos de salud 
inminentes y de presencia viva en Nayarit 
como  el dengue y la fiebre chikungunya; 

así mismo se conformó lo que llamaron la 
Red Nayarita de Municipios por la Salud 
misma que quedó integrada de la siguiente 
manera:  Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda como Presidente Honorario, 
Presidenta, Fátima del Sol Gómez Montero, 
Presidenta Municipal de Santiago Ixcuintla; 
Vicepresidente, Malaquías Aguiar Flores, 
primer edil de Acaponeta; tesorero, Mario 
Alberto Villareal Cambero, munícipe de Xala; 
secretario de actas, Lucio Santana Zúñiga, 
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Nombran a Malaquías Aguiar vicepresidente 
de la Red de los Municipios por la Salud.

alcalde de Tecuala y el secretario técnico, 
José Luis Lerma Mercado, edil de Xalisco, 
también el Dr. Pavel Plata Jarero como Asesor 
Técnico y el Doctor Aurelio Aguirre Silva quien 
fungirá como Asesor Técnico. 

El Secretario de Salud de Nayarit expresó 
a los veinte alcaldes de la entidad que una de 
las políticas sociales más importantes es tener 
la salud pública como un objetivo fundamental, 
ya que es la forma más económica y ecológica 
de reducir la mortalidad y la morbilidad entre 
la población; y abundó: “prevenir y evitar los 
factores ambientales, sociales y conductuales 
que provocan la enfermedad y la muerte 
debe ser objetivo primordial de las políticas 
sanitarias de los municipios”.

 Para concluir el funcionario manifestó: 
“La inversión política en la promoción de 
la salud no sólo tiene efectos positivos, 
desde el punto de vista clínico o económico, 
es también una inversión en derechos y 
autonomía de los ciudadanos de Nayarit, y 
es por eso que nos hemos reunidos en este 
Consejo Estatal de Salud”. Malaquías Aguiar 
declaró que afortunadamente las acciones 
de descacharrización que se han llevado 
a cabo en el municipio, han rendido frutos 
promisorios, pues han sido mínimos los casos 
de dengue en Acaponeta y ocupamos, dijo, 
los primeros lugares en ese rubro sanitario. 

respuesta pues se 
han entregado hasta 
el momento más de 4 
mil pólizas que en su 
momento ampararán 
a miles de niños y 
jóvenes en edad de 
estudiar.

El Sr. José Cruz 
Viera Ramírez, recibió 
esa cantidad como 
primer pago y cada 
bimestre recogerá 2 
mil 072 pesos para 
la educación de sus 
hijos. 
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*	“Con	eso	se	evita	que	la	gente	tenga	que	venir	hasta	Tepic,	estábamos	apoyando	los	
traslados	y	diario	eran	una	o	dos	ambulancias	y	la	verdad	el	recurso	está	recortado	y	no	

nos	alcanza”.
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Estamos muy contentos con el nuevo hospital 
que entregó el gobernador: Lucio Santana   

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic .- “Estamos muy contentos, ya 
que tuvimos la gran sorpresa, la gran 
noticia, de que el señor gobernador 
va y nos entrega un Hospital de 
muy buen nivel, desconozco los 
niveles, pero para mí es de primer 
nivel y ahí está con unos aparatos 
de alta tecnología, para ya quitarle 
peso al Hospital Central de Tepic; 
ya que por muchos años las gentes 
de Tecuala tenían que venirse hasta 
Tepic y tenían que pasarse uno, 
dos o hasta más días cuidando a 
su enfermo. A mí me tocó hace ya 
once años, cuando nació mi hijo, 
yo tuve que quedarme 26 días ahí 
en el hospital, medio durmiendo 
ahí afuera, con el frío en diciembre, 
pero bendito sea Dios y gracias a los 
médicos y al personal de nonatos 
y de otras áreas que trabajan ahí 
lograron salvar a mi chavalo”. Así 
lo informó el presidente municipal 
de Tecuala, Lucio Santana Zúñiga.

“Pero hoy en Tecuala tenemos 
hospital nuevo, y es para bien no 

solo de los tecualenses, sino para los 
habitantes de Huajicori, de Acaponeta 
y Rosamorada, para que no vengan 
hasta Tepic. Pero además este 
hospital hacía mucha falta en nuestro 
municipio, porque en las condiciones 
en las que se estaba trabajando en 

el hospital viejo eran deprimentes, 
llegabas con un enfermo y la verdad 
el calorón, la falta de aparatos, de 
camas y otras cosas de equipo, 

pues la verdad estaba crítico, no 
servían los aparatos y tenías que ir 
a Tepic. Como presidente estábamos 
apoyando con las ambulancias, una 
o dos ambulancias diario, hasta 
Tepic y pues la verdad el recurso 
está recortado; ya el recurso del 

Ayuntamiento ya no nos ajusta 
y tener que estar aportando ahí, 
pues menos, pero hoy con este 
nuevo hospital ya no va a haber la 

necesidad de trasladarlos, así que 
vamos a estar mejor los tecualenses”.

Por otra parte, al ser cuestionado 
en el sentido de que en el último 
cuatrimestre del año, de cómo va 
la obra pública, Lucio Santana  
respondió: “vamos muy bien, estamos 
invirtiéndole en agua potable y 
drenaje, en caminos saca-cosechas, 
en algunas calles que tenemos junto 
con el programa HABITAT. Creo que 
vamos muy bien, yo creo que los 
ciudadanos del municipio no nos 
dejan mentir estamos trabajando; 
y más que anunció el gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda otras 
obras importantes”.

Requerido, a que si al finalizar 
el presente año quedarán obras 
inconclusas, el alcalde de Tecuala, 
dijo: “tendremos que hacer lo posible 
para terminar las que ya están 
avanzadas, sin embargo a veces se 
nos retrasa un poco el recurso, pero 
se tienen que terminar, todo lo que 
se empieza se tiene que terminar, las 

obras más importantes son la salud 
y más con este nuevo Hospital que 
se acaba de inaugurar. La seguridad, 
eso es muy importante, así como 
en el alumbrado público, en el que 
no estamos al cien tenemos un 60 
por ciento, pero estamos trabajando 
para llegar al cien por ciento estamos 
analizando unas luminarias LED, que 
espero en Dios que se nos pueda 
hacer posible ese proyecto”.

Respecto a la nómina de los 
trabajadores, Lucio Santana, señaló: 
“estamos trincados, porque el recorte 
a nivel nacional nos ha pegado a 
los municipios, yo creo que todos 
estamos igual, pero esto es de 
creatividad y de que realmente se 
utilice el recurso para la gente, si 
nos hemos visto en la necesidad de 
recortar gente, no es mucho pero si 
estamos tomando estas medidas 
porque el recurso no alcanza”.   

Desarrollan taller de prevención de la 
violencia en mujeres adultos mayores. 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Con el objetivo de 
reflexionar sobre la situación en la que 
viven las personas adultas mayores 
en nuestro país y estado; el martes 
en la Casa de la Cultura se realizó un 
taller de Prevención de la Violencia 
en las Mujeres Adultas Mayores y 
favorecer la igualdad sustantiva. Con 
la asistencia de Silvia Morelia Vaca 
de Aguiar, presidenta del sistema 
DIF en Acaponeta y personal de la 
institución, así como del Instituto 
Nacional de las Personas Adultas 
Mayores (INAPAM) y del Instituto de la 
Mujer en Nayarit  (INMUNAY) quienes 
con sus ponencias ofrecieron mejores 

herramientas, teoría y metodologías 
para la prevención, detección y 
atención de la violencia patrimonial 
hacia las mujeres adultas mayores 
desde su perspectiva de género, a 
todos los asistentes. 

El taller fue impartido por Rafael 
Toledo integrante de INMUJERE 
quien de manera dinámica compartió 
diversas experiencias que como 

servidores públicos han tenido con 
los adultos mayores; también en 
sus diversas dinámicas de trabajo 
a través de unas imágenes gráficas 
los asistentes crearon una historia 
alusiva a la vida social que viven 
este sector de la población. Otro de 
los temas abordados, fue analizar 
los diversos estereotipos que la 
sociedad tiene acerca de los adultos 
mayores, coincidiendo algunos de ellos 

con que en la actualidad se ofrece 
una percepción exagerada y con 
pocos detalles reales de personas o 
grupos que comparten determinadas 
características cuya conducta está 
establecida por una categoría social. 

En su intervención la presidenta 
de DIF Acaponeta señaló que el 
adulto mayor es alegre, activo y que 
siempre tiene la disposición para 

brindar sus experiencias vividas, 
además de disfrutar a lado de sus 
familiares y que por desgracia se vive 
en una sociedad violenta que no tiene 
sensibilidad con los adultos mayores. 
Para culminar se hizo un análisis de 
la información emitida por el Consejo 
Nacional de Población (CONAPO) 
en la que señala que México en la 
actualidad es un país de jóvenes, 
destacando que para el 2040, en su  
mayoría, la población será de adultos 
mayores, para ello el gobierno está 
previniendo acciones que contemplen 
los factores demográficos, ubicación 
geográfica, avances tecnológicos, 
médicos, acceso de alimentos y 
transporte entre otras acciones. (
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** Las candidatas que oficialmente se disputaran el galardón, son: Por Compostela: Alejandra 
Gutiérrez Aguilar; Tepiqueños, Saira Abigail Salazar Guzmán; Las Cuatas, Cynthia Fernanda Rubio 
Ávila; Zapotán, Fennifer Suarez Hernández; La Peñita de Jaltemba, Julieta Aceves Ávila; Paso de 

Las Palmas, Katia Ruiz Flores;  Carrillo Puerto,  Gema Aylín Ortega González.

	Ayuntamiento	y	DIF-Compostela	listos	para	
efectuar	el		certamen	Señorita	Fiestas	Patrias	2015
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Compostela, Nayarit. 09 de septiembre de 
2015. Por Donkey—El XXXlX Ayuntamiento y 
el DIF-Compostela se encuentran listos para 
celebrar el Certamen de belleza, “Señorita 
Fiestas Patrias 2015, cuyo evento se 
efectuara en punto de las 16:30 horas 
del próximo sábado en la Plaza principal 
de esta ciudad. 

En este evento que se llevara a cabo 
en el marco de las fiestas Patrias y que es 
organizado por el Ayuntamiento a través 
del DIF-Compostela que preside Martha 
Alicia Cambero Monroy, participarán 7 
bellas y talentosas jóvenes que se han 
preparado para contender por el  cetro 
que convertirá a la ganadora en Reina 
de las fiestas Patrias 2015-2016 y con 
esta distinción representar dignamente 
al pueblo de Compostela.  

Para tal ocasión el concurso tendrá 
como marco la Iglesia del Señor de la 
Misericordia, cuya iluminación es un 
perfecto escenario para que las candidatas 
hagan gala de su dominio sobre la 
pasarela y dejar al público encantado con 
su  derroche de femineidad, así como 
de aplomo e inteligencia en la sesión 
de preguntas y respuestas.

De acuerdo a la información de quienes 
tendrán a su cargo dicho certamen, las 

participantes son jóvenes con estudios de nivel 
medio superior que aspiran al reinado y provienen 
de 7 comunidades del Municipio y con ello se 
muestra la apertura democrática que dan las 

autoridades para que las aspirantes tengan 
la oportunidad de representar dignamente a 
los compostelenses

Las candidatas que oficialmente se disputaran 
el galardón, son: Por Compostela: Alejandra 
Gutiérrez Aguilar; Tepiqueños, Saira Abigail 
Salazar Guzmán; Las Cuatas, Cynthia 

Fernanda Rubio Ávila; Zapotán, Fennifer 
Suarez Hernández; La Peñita de Jaltemba, 
Julieta Aceves Ávila; Paso de Las Palmas, 

Katia Ruiz Flores;  Carrillo Puerto,  Gema 
Aylín Ortega González

.Cabe mencionar que en caso de imprevistos 
por causa de lluvias, el Certamen  será 

trasladado al centro social Coatlán 
de esta ciudad a fin de garantizar la 
seguridad y su buen desarrollo para 
que los asistentes disfruten al máximo 
las pasarelas de las concursantes, 
cuyo evento será fortalecido con un 
programa de actividades artísticas y 
culturales que se efectuara en un marco 
de colorido que identifica a nuestro 
pueblo durante las celebraciones 
conmemorativas de la Independencia 
de México.  

Con la celebración de dicho 
certamen, el XXXIX Ayuntamiento, 
en coordinación con la titular de 
la asistencia social del municipio, 
Martha Alicia Cambero Monroy, no 
sólo motiva la participación abierta y 
democrática de las mujeres en este 
tipo de eventos para representar a 
sus comunidades y su gente, sino 
también impulsa el rescate de las 

tradiciones que nos dan identidad 
en allende las fronteras, lo cual es prioridad 
para la actual administración.

*El Próximo sábado 
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*	Apoya	el	“replanteamiento	general”	de	la	investigación	y	señalan	
que	ésta	debe	ahondar	en	los	distintos	grados	de	participación	

de	todas	las	autoridades	que	por	acción	o	por	omisión	estuvieron	
involucradas.

*	Las	campanas	repicaron	durante	casi	una	hora	en	la	Abadía	de	
Westminster,	el	máximo	recinto	religioso	de	la	iglesia	anglicana,	y	

donde	la	reina	fue	coronada	en	1953.

ONU llama al gobierno a 
implementar recomendaciones de 
expertos de CIDH sobre Ayotzinapa

Con 63 años y 217 días, Reina Isabel II 
rompe récord al frente de corona británica

Expertos en derechos humanos 
de la Organización de Naciones 
Unidas saludaron el informe 
del Grupo Interdisciplinario de 
Expertos Independientes (GIEI) 
de la Comisión Interamericana 
de Derechos Humanos (CIDH) 
sobre las desapariciones forzadas, 
ejecuciones y torturas cometidas en 
contra de estudiantes normalistas de 
Ayotzinapa, y llamaron al gobierno 
mexicano a implementar todas sus 
recomendaciones.

Destacaron la convicción 
formada por el GIEI de que “los 43 
estudiantes no fueron incinerados 
en el basurero de Cocula”, como 
fuera sostenido en la versión oficial 
de los hechos.

Y coincidieron con la afirmación 
del GIEI de que debe haber un 
“replanteamiento general” de 
la investigación a partir de los 
déficits en aspectos tales como la 
búsqueda de los estudiantes, la 
dispersión de las investigaciones 
y las alegaciones de malos tratos 

y torturas en los detenidos.
También reconocieron la voluntad 

política del gobierno mexicano 
expresada en su apoyo a la creación 
del GIEI, su disposición para que 
se amplíe el mandato del grupo a 
fin de que concluya sus trabajos, 
y su reconocimiento que se trata 
de un informe “fundamental para 
la investigación” de los hechos.

Se debe “investigar a todos los 
funcionarios que hayan obstruido 
la investigación del caso de 
Ayotzinpa”, coincidieron los 
expertos.

Y a len ta ron  a l  Es tado 
mexicano a implementar todas 

las recomendaciones del GIEI.

“Su  p ron ta  y  d i l i gen te 
implementac ión favorecerá 
la adecuada investigación y 
sanción de los responsables, el 
esclarecimiento de los hechos, así 
como la búsqueda, reparación y 
atención a las víctimas,” anotaron.

Además, aseveraron que las 
recomendaciones del GIEI son 
relevantes no sólo para el caso de 
los estudiantes normalistas, sino 
también para los grandes retos 
que el Estado Mexicano enfrenta 
en materia de desapariciones 
forzadas, torturas y ejecuciones.

La reina Isabel II rompió este 
miércoles el récord histórico al 
convertirse en la monarca con más 
años al frente de la corona británica, 
con 63 años y 217 días, desde que 
ascendió al trono en 1952, tras la 
muerte de su padre George VI.

La monarca, de 89 años de edad, 
superó este miércoles a su tatarabuela, 
la reina Victoria, quien gobernó de 
1837 hasta su muerte en 1901.

Para celebrar la ocasión, una 

multitud se dio cita en las inmediaciones 
de la estación de trenes de Waverley, 
Escocia, donde la monarca y su 
esposo Felipe, de 94 años de edad, 
abordaron un vagón que los desplazó 
a la frontera de Tweedbank.

La pareja real inauguró, con un 
inusual retraso, la reapertura del tramo 
ferroviario Midlothian-Tweedbank, el 
más largo en su momento en Reino 
Unido, construido hace más de 100 

años.
En tanto, en Londres una flotilla 

de barcos históricos recorrió el río 
Támesis, encabezada por “Gloriana”, 
la barcaza real de 29 metros de largo 
comisionada para las celebraciones 
del Jubileo de Diamante en 2012.

La procesión de embarcaciones 
navegó por el emblemático puente 
de la Torre de Londres hacia el 
parlamento de Westminster.

En el recinto legislativo, los 
parlamentarios encabezados por 
el primer ministro británico, David 
Cameron, le rindieron tributo a la 
reina, que llegó al trono a los 25 
años de edad.

“Su majestad se ha mantenido 
como una roca de estabilidad en 
un mundo de cambio constante, y 
se ha ganado la admiración por su 
desinteresado sentido del servicio y 
del deber”, afirmó Cameron.

Entre las celebraciones para marcar 
la ocasión, el buque de guerra HMS 
Belfast disparó cañones de salva 
desde el río Támesis, donde está 
anclado desde 1971.

El Palacio de Buckingham publicó 
una fotografía de la reina Isabel II en 
el salón privado de audiencias, donde 
aparece junto al famoso portafolios 
rojo que cada día porta memorandos 
y papeles oficiales.

La Procuraduría Federal 
de Protección al Ambiente 
(PROFEPA) aseguró un jaguar, 
un mono saraguato y un venado 
cola blanca en los estados de 
Nayarit, Tabasco, y Yucatán, de 
los cuales dos se encontraban 
en cautiverio en domicilios 
particulares y el último pretendía 
ser comercializado en la vía 
pública.

En un comunicado detalló que 
en Nayarit rescató un ejemplar 
de jaguar (Panthera onca), en 
un domicilio particular en el 
poblado de San Rafael, Municipio 
de Tepic.

“Inspectores federales de esta 
Procuraduría se constituyeron en 

el lugar señalado, donde tuvo a 
la vista un ejemplar vivo juvenil 
de jaguar, presumiblemente del 
sexo hembra, con una edad 
aproximada de dos años” señaló 
la dependencia.

El particular manifestó que 
en los últimos meses se le 
desaparecieron 15 chivos, por lo 
cual capturó al jaguar y reportó 
a la Profepa para realizar la 
entrega del felino.

El jaguar fue trasladado para 
su resguardo a las instalaciones 
del Cocodrilario La Palma, 
en el municipio de San Blas, 
Nayarit, mientras se determina 
su destino final.

Atrapan a jaguar que 
cazaba chivos en Nayarit
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La	'Polybia	paulista'	genera	una	toxina	que	ataca	sólo	las	
membranas	tumorales

*Científicos	consideran	que	el	hallazgo	permitirá	desarrollar	fármacos	que	trabajen	contra	infecciones	virales

*Identifican gen clave en determinar si un microorganismo podrá penetrar una célula

Descubren el talón de Aquiles de virus como los de influenza y ébola
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Veneno de una avispa brasileña 
mata las células cancerosas

SAO PAULO, BRASIL.- La “Polybia 
paulista” o, como la llaman en São 
Paulo (Brasil), la paulistinha, es 
una avispa con una picadura muy 
dolorosa. Sin embargo, su veneno 
podría esconder una nueva estrategia 
para atacar al cáncer. Investigadores 
brasileños y británicos han estudiado 
cómo actúa una molécula de la toxina 
sobre las células. Esta molécula 
tiene la capacidad de discriminar 
entre células cancerosas y sanas, 
atacando sólo a las primeras.

La paulistinha, un himenóptero 
de la familia de los véspidos propia 
del Sudeste de Brasil, vive en 
comunidades de decenas o centenares 
de ejemplares, con una estructura 
social de castas liderada por varias 
reinas. Su veneno es tan potente y 
complejo que hace décadas que llamó 
la atención de los científicos. Ya se le 
han descubierto más de un centenar 
de proteínas y péptidos (moléculas 
más pequeñas) y se sospecha que 
aún quedan más por descubrir.

Uno de estos péptidos tiene una 
potente acción antibacteriana que 

permite a la paulistinha mantener 
sus nidos a salvo de las bacterias. 
Ahí residía el interés científico por su 
veneno. Podría ser una alternativa 
para superar la creciente resistencia 
a los antibióticos. Pero, en 2008, 
investigadores chinos descubrieron 
que ese péptido, conocido como MP1, 
también atacaba a células cancerosas 
de algunos tipos de cáncer. Ahora, 
científicos de la Universidad Estatal 
Paulista y la de Leeds (Reino Unido) 
han descubierto cómo hace un veneno 
con propiedades antibacterianas para 
distinguir entre células tumorales y 
sanas.

“Los péptidos de todo veneno 
generalmente son citotóxicos (tóxicos 
para las células) pero no MP1 y tiene 
una potente actividad bactericida”, 
explica el investigador del Instituto 
de Biociencias de la universidad 
paulista y coautor del estudio, Joao 
Ruggiero Neto.

“Tanto la acción bactericida como 
la antitumoral están relacionadas con 
la capacidad de este péptido para 
inducir filtraciones en las células 

al abrir los poros o fisuras en la 
membrana celular”, añade.

Como MP1 es catiónico (tiene 
carga positiva) y tanto las bacterias 
como la membrana de las células 
tumorales tienen lípidos aniónicos 
(carga negativa), “la atracción 
electroestática es la base para esta 
selectividad”, concluye el científico 
brasileño.

La membrana celular está formada 
entre otros elementos por varios tipos 
de lípidos, como la fosfatidilserina (PS, 
en su nomenclatura internacional) o 
la fosfatidilcolina (PE, más conocida 
como lecitina). Ambos son claves en 
el armazón exterior de las células. 
Pero, mientras en las sanas, estos 
fosfolípidos tienden a concentrarse en 
la parte interior de la membrana, en 
las cancerosas, aparecen desplazados 
hacia afuera.

La hipótesis de los científicos es 
que esta diferencia es la que permite 
al veneno de la avispa paulistinha 
diferenciar entre células sanas y 

Una nueva clase de fármacos capaces 
de atacar distintas infecciones virales 
está en el horizonte, después que 
científicos han descubierto el talón de 
Aquiles de virus que van desde el de 
la influenza hasta el del ébola.

Nuevas investigaciones sobre la forma 
en que los virus invaden las células 
humanas a través de la membrana 
exterior han arrojado la posibilidad de 
bloquear muchas infecciones virales 
antes que se vuelvan peligrosas, 
indican científicos.

Los investigadores han encontrado un 
gen humano clave que desempeña una 
función central en determinar si un virus 
podrá penetrar una célula. El hallazgo 
podría usarse para desarrollar fármacos 
que trabajen contra infecciones virales 
tan diversas como la fiebre amarilla, 

el dengue y la influenza, precisaron.
Los científ icos creen que la 

investigación podría conducir un día 
a un tipo de antivirales que harían 
con los virus lo que los antibióticos 
han hecho con muchas infecciones 
bacterianas que hoy se curan de rutina 
con fármacos. Creo que eso es lo que 
nos gustaría que ocurriera, pero de 
manera diferente. Lo que hacen los 
antibióticos de amplio espectro es atacar 
una ruta común dentro de las bacterias, 
de modo que pueden funcionar con 
bacterias distintas, señala Paul Kellam, 
del Instituto Sanger, perteneciente a la 
organización británica Wellcome Trust.

Aquí se trata de poner al revés ese 
enfoque: como los virus tienen que 
entrar en las células para reproducirse, 
el punto en común no es la diversidad 

de virus, sino la célula humana en la 
que se reproducen, y al entender qué 
bloquea este proceso, obtenemos una 
actividad de amplio espectro, explicó 
el doctor Kellam.

Los científicos genómicos han 
identificado un gen humano llamado 
IFITM3, el cual puede ser la explicación 
de por qué algunas personas son 
severamente afectadas por virus como 
el de la influenza, mientras otras solo 
son levemente afectadas o no lo son.

A menudo, cuando existe una 
infección viral, nos preguntamos por 
qué algunas personas enferman de 
gravedad mientras otras tienen una 
enfermedad leve o de hecho no enferman. 
¿Es el patógeno, o el humano el que 
tiene una respuesta diferente a la 
infección?, preguntó el doctor Kellam 

en el Festival Británico de la Ciencia, 
en Bradford, Inglaterra.

Un estudio sobre el brote de influenza 
porcina en 2009 descubrió que las 
variantes del gen IFTM3 podrían explicar 
por qué algunas personas fueron muy 
afectadas por el virus. Un 23 por ciento 
de las personas expuestas al virus de 
la influenza porcina no tienen ningún 
síntoma. Pero 0.1 por ciento de personas, 
que son medio millón en el mundo y mil 
o poco más en Gran Bretaña, tienen 
síntomas severos o fallecen, y son 
esos individuos los que nos interesan 
porque nos dicen cómo fallamos en 
responder a un virus, indicó.

Cuando tenemos esta variante, 
tenemos una probabilidad cuatro o 
cinco veces mayor de contraer influenza 
severa si nos exponemos a un virus 

que causa una infección leve o ninguna 
en la mayoría de la población, añadió.

Los virus son llevados a las células 
en pequeñas burbujas o endosomas 
que se desprenden de la membrana 
y se mueven hacia el interior.

El gen IFITM3 produce una proteína 
en la superficie del endosoma que 
regula su comportamiento, es decir, 
que se abra para liberar el virus o lo 
mantenga atrapado dentro, precisó.

Esto plantea ahora la posibilidad de 
que en el futuro, conforme entendamos 
el conjunto de defensas del organismo, 
exista allí un verdadero arsenal de 
genes antivirales de amplio espectro, 
con un mecanismo que podamos usar 
para ofrecer ataques terapéuticos muy 
buenos que causen el mismo efecto, 
sostuvo el doctor Kellam.

cancerosas.

Los tres modelos de membranas

Los investigadores usaron tres 
modelos de membranas celulares 
para comprobar su teoría. Vieron 
que el péptido sintetizado del veneno 
de la avispa se unía a aquellas 
células que mostraban una anormal 
concentración de PS y PE en la parte 
exterior, pero no a las que mostraban 
la configuración típica de una célula 
sana, según explican en el artículo 
publicado en Biophysical Journal.

De hecho, las membranas 
enriquecidas con el lípido PS 
aumentaron por siete su grado 
de unión al péptido de la avispa. 
Al mismo tiempo, y reforzando el 
mecanismo, la mayor presencia de 
PS en el exterior celular aumentaba 
la porosidad de la membrana hasta 
en 30 veces. “Formados en unos 
segundos, estos grandes poros son 
lo suficientemente grandes para que 
moléculas esenciales como ARN o 
proteínas escapen de la célula”, detalla 
Joao Ruggiero Neto, investigador 

del Instituto de Biociencias de la 
Universidad de São Paulo y coautor 
del estudio.

Este debilitamiento de la membrana 
celular se produce habitualmente en 
la llamada apoptosis de las células. La 
mayoría de ellas tienen programada 
su muerte, dictada por los genes. De 
hecho, esta apoptosis es la base de 
la vida, en forma de regeneración 
celular: unas mueren para que lleguen 
otras nuevas. Pero, con el cáncer, las 
células tumorales también presentan 
mayor permeabilidad de la membrana. 
Y ese podría ser el flanco desde el 
que combatir el tumor.

POSIBILIDADES

Aliado en ofensivas múltiples

Una de las posibilidades que 
ofrece el veneno sintetizado de la 
paulistinha es que podría ser un gran 
aliado en ofensivas múltiples. Su 
MP1 podría atacar la membrana de 
la célula tumoral mientras que otros 
agentes se encargarían del núcleo de 
la célula. “Podría ser de gran utilidad 
en el desarrollo de nuevas terapias 
combinadas, donde se usan diversos 
fármacos simultáneamente para tratar 
el cáncer, atacando diferentes partes 
de la célula cancerosa a la vez”. Los 
investigadores, que han contado con 
financiamiento del Gobierno brasileño 
y la Comisión Europea, quieren ahora 
aumentar la capacidad selectiva del 
MP1 y ensayarlo con cultivos celulares 
primero y en animales después.
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Detienen en Coyoacán a joven matricida

El joven Leonel Padilla 
Chávez, de 20 años de edad, 
escribió en su cuenta de 
Facebook: “Pues hoy me les 
boy banda los espero en mi 
entierro”, y así lo hizo, al 
colgarse de un árbol en la 
colonia Palomino Dena en el 
estado de Aguascalientes.

Leonel también cambió su 
foto de perfil y colocó una en 
la que aparece junto a un moño 
negro con la frase “Descanse 
en Paz”.

Su cuerpo fue descubierto 
por una vecina del lugar que 
llevaba a su hijo a la escuela 
y al pasar por el árbol de tipo 
mezquite, vio el cuerpo colgado.

Después de dar aviso a las 
autoridades que llegaron al 
lugar para levantar el cuerpo e 
iniciar con las averiguaciones 
correspondientes, se dio a 
conocer que el joven había 
tenido problemas con su novia, 
misma que lo había acusado 
legalmente de agredirla.

La joven también dijo a las 
autoridades que Leonel había 
amenazado con quitarse la vida, 
y pese a las alertas que mandó 
a través de la red social, no se 
pudo hacer nada para evitar 
que se suicidara.

Tras darse a conocer el hecho, 
en su perfil de Facebook se han 
recibido múltiples muestras de 
cariño y mensajes de despedida.

Tepic, Nayarit.- El Fiscal 
General de Nayarit, Edgar 
Veytia dio a conocer que 
derivado de un operativo 
c o o r d i n a d o  e n t r e 
autoridades del Distrito 
Federal, elementos de la 
Policía Nayarit detuvieron 
a Martín de Jesús Díaz 
Argüe l les ,  qu ien  se 
encontraba prófugo de la 
justicia.

El detenido de 25 años de 
edad, originario y vecino de 
México, D.F.; con domicilio 
en la colonia Anáhuac, se 
encuentra relacionado en 
un Robo ocurrido el pasado 
2012, en el Distrito Federal. 

Por lo anterior el Juez 
Vigésimo Tercero Penal del 
Distrito Federal, giró una 
orden de aprehensión en 
contra de Díaz Argüelles por 
el delito de Robo Agravado 
en contra de una persona del 
sexo masculino; relacionado 
al expediente 307/2012.

E l  F isca l  Genera l 
Edgar Veytia, dejó claro 
que Nayarit no es tierra 
fértil para delincuentes, 
por lo que se seguirá 
trabajando en colaboración 
con autoridades de todo 
el País; garantizando la 
seguridad de las familias 
nayaritas. 

Un joven que asesinó a su madre luego que 
ésta le dijo que no lo quería fue capturado por 
elementos de la Procuraduría General de Justicia 
del Distrito Federal (PGJDF).

El hombre identificado como Aldo Josef Sánchez 
Trejo, de 18 años de edad, fue capturado en un 
domicilio ubicado en la delegación Coyoacán 
mientras amenazaba a sus familiares, quienes 
lo denunciaron.

En un comunicado, la dependencia explicó que 
el joven admitió haber acuchillado a su madre 
el 5 de septiembre después de que discutieron.

Captura poliCía Nayarit a sujeto 
prófugo de la justiCia del d.f.

Joven de Aguascalientes anuncia 
suicidio a través de Internet

*	Martín	de	Jesús	Díaz	Argüelles,	llegó	a	Nayarit	para	ocultarse	
de	la	justicia	del	D.F.;	quienes	ahora	determinarán	su	situación	

legal.	
*	El	Fiscal	Edgar	Veytia,	dejó	claro	que	no	se	bajará	la	guardia	en	
el	combate	a	la	delincuencia,	llevando	ante	la	justicia	a	quienes	

delinquen,	garantizando	la	seguridad	de	los	nayaritas.	

*	Leonel	Padilla	Chávez,	de	20	años	
de	edad,	escribió	en	su	cuenta	de	

Facebook:	Pues	hoy	me	les	boy	banda	
los	espero	en	mi	entierro;	había	

discutido	con	novia

*	El	hombre	de	18	años	de	edad	fue	denunciado	por	sus	familiares,	a	
quienes	confesó	el	crimen	y	amenazó;	mató	a	su	madre	porque	ésta	

le	dijo	que	no	lo	quería

"Al día siguiente, bajo los 
influjos de estupefacientes el 
inculpado visitó a sus parientes 
para amenazarlos y confesó 
que atacó a su madre porque 
le dijo que no lo quería", señaló 
la PGJDF.

Además ,  e l  p resun to 
responsable sustrajo de la 
casa de su madre dos pantallas 

y teléfonos celulares que 
intentó vender en un tianguis 
de Iztapalapa.

Por estos hechos Aldo Josef 
Sánchez Trejo fue consignado 
ante un Juez Penal con sede en 
el Reclusorio Preventivo Sur, 
como probable responsable del 
delito de homicidio doloso en 
su modalidad de feminicidio.
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*	Asegura	el	jefe	de	aseo	y	limpia,	José	El	Cachaco	Álvarez.

*	Los	tablajeros	del	mercado	prefieren	comprar	
carne	congelada	de	la	empresa	“Su	Karne”,	señala

Santiago Ixcuintla 23

Las matanzas en el Rastro 
han disminuido: Edgar Torres

Por José María Castañeda

Sant iago Ixcuint la.-  “Las 
indicaciones que nos diera la 
presidente municipal de Santiago 
Ixcuintla, a través del síndico 
municipal Francisco Ledesma, y 
del contralor municipal el Dr. Agraz, 
fue de que todos los funcionarios 
municipales nos condujéramos 
con cortesía a los usuarios del 
municipio”. Explicó al inicio de una 
breve entrevista, el jefe de aseo 
y limpia José Álvarez, conocido 
ampliamente en el poblado de la 
Presa como el “Cachaco”.

-“Mira, las indicaciones fueron 

por parte de la presidente municipal 
Fátima del Sol Gómez Montero, es 
de que cada día hagamos mejor 
nuestro trabajo, que seamos 
amables con los ciudadanos, ser 
amable con los compañeros los 
trabajadores que dependen de uno, 
y que se mejoren las condiciones 
de trabajo, asimismo mejorar 
también las rutas foráneas, y todo 
lo que refiera en mi caso a aseo 
y limpia”.

-En estos momentos de lluvias, 
José, la basura regada en la 
calle es igual a taponamiento de 
alcantarillas y por consecuencia 
hay encharcamientos, ¿se ha 

mejorado esto José?

-“Si mira, todos estamos tratando 
de mejorar haciendo equipo con 
Raúl García, que es el de parques 
y jardines, el tratar de destapar las 
alcantarillas para que no se azolven 
con la basura e incluso hacer rutas 
extraordinarias después de que 
se terminan estas rutas está el 
checarlas para estar convencidos 
de que se hicieron correctamente 
con los choferes y las rutas que 
corresponden a cada uno”.

-En estos momentos de apremio, 
pero también de crisis, ¿cómo 
andan los camiones?; y aquí 

me refiero a que cómo andan 
mecánicamente los camiones 
recolectores de basura.

-“Andan en las mejores 
condiciones, que bueno, los 
camiones están en buenas 
condiciones a pesar de que están 
bien trabajados, los carros que 
tiene el ayuntamiento en nuestro 
departamento no son carros 
viejos únicamente que están bien 
trabajados, pero vuelvo a repetirte 
son las indicaciones de nuestra 
presidente Fátima del Sol, que 
hagamos las cosas bien que se 
atienda bien a la ciudadanía para 
tratar de mantener una ciudad muy 

limpia lo mejor que se pueda. En 
este momento estamos haciendo 
equipo con Raúl García, que está 
reforestando los camellones con 
jardinería, y pedirle a los habitantes 
de Santiago que nos ayuden, que 
cooperen, que no nos depositen 
basura en los camellones de la 
primera Corregidora, los camellones 
de la calle México, de la 20 de 
Noviembre, y de la calle Amado 
Nervo”. Señaló finalmente el 
Cachaco Álvarez.

Las indicaciones de Fátima Del Sol son que redoblemos 
esfuerzos para mantener una ciudad limpia

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Edgar 
Torres García, administrador 
del Rastro municipal, señaló 
que las cosas en el Rastro 
andaban bien, solo con la 
novedad de que la matanza 
de animales de consumo 
humano ha disminuido 
debido al incremento que 
hay en las carnicerías por 
la introducción de carne de 
ganado bovino y porcino y que ha hecho la 
empresa “Su Karne”.

 
-“Estamos trabajando ahorita bien ha bajado 

la matanza, pero pues es porque ha hecho falta 
algo de techo por eso cuando está lloviendo 
los tablajeros no acuden al rastro a matar sus 
animales para surtir sus carnicerías”.

-Edgar, tú llevas una estadística en 
cuanto a matanza a introducción de carne 
al mercado, pero hablando de la empresa 
sinaloense denominada “Su Karne”; empresa 
que vende carne congelada a los tablajeros 
del mercado, pero aquí la pregunta es ¿hay 
algún control sanitario en esta carne?, porque 
se habla de que hay empresas que engordan 

su ganado con clenbuterol; 
anabólicos-esteroides que 
pueden provocar cáncer 
entre quienes consumen 
el alimento, ¿hay control 
sani tar io? - ins is t ió  e l 
reportero-.

-“Mira en lo que refiere 
a que ellos vendan un poco 
más barato, dando más 
barato, para el tablajero es 
mejor; no gasta en gasolina, 
ni en buscar animales ni en 

andar cargando ni nada, y así compran ya las 
pulpas ya listas.

En lo que refieres al clenbuterol la empresa 
‘Su Karne’ debe de cumplir con las reglas de 
sanidad, pero ya ahí pues está muy diferente. Ya 
no depende de nosotros realizarlas, la verdad 
es que desconozco si traigan un certificado 
que demuestre que la carne viene libre de 
clenbuterol. En lo que refiere aquí el rastro 
de Santiago, todo está libre de clenbuterol, 
aquí el monitoreo se realiza cada 3 o 4 meses, 
nos llegan de repente inspectores sanitarios 
sin avisar para sorprender a los ganaderos 
que hagan está práctica, pero hasta ahorita 
no nos ha salido ningún caso de clenbuterol”.  
Afirmó Edgar Torres García, administrador del 
Rastro de Santiago Ixcuintla.
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*La estancia del presidente estatal del PRI, Juan Carlos Ríos Lara, es por 4 años
 * Señaló luego de enterarse que hay voces al interior del PRI que piden su salida.

*	“La	presa	las	cruces	dejará	mucho	beneficio	a	
los	tuxpenses”,	señala.
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La entrevista con Amado Vargas, 
presidente del PRI municipal

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Amado Vargas, 
presidente municipal del PRI, la 
aplanadora priista -como solía llamar 
al partido el columnista Krit y Kandos, 
que en paz descanse-, ¿cómo anda 
actualmente Amado. ¿Cómo anda 
actualmente el partido tricolor?

-“Mira ahorita el PRI se encuentra 
haciendo reuniones en los municipios, 
aquí nos va a tocar la próxima semana 
la reunión de la unidad donde estarán 
todos los cuadros, todos los lideres 
naturales, todas las expresiones 
de nuestro partido en una reunión 
de unidad para seguir trabajando y 
pues para platicar con todos, y decir 
que nuestro partido se encuentra 
fortalecido, tenemos ya a nuestro 
nuevo dirigente a nivel nacional con 
el licenciado Beltrones, y trabajar y 
trabajar, necesitamos estar unidos 
para el 17 que se vienen elecciones 
pues salir lo más fortalecido posible, 
ese es el trabajo que venimos 
haciendo el comité directivo estatal, 
se encuentran haciendo reuniones 
en todos los municipios, en los 3 
distritos electorales o sea en los 20 
municipios. A nosotros nos tocaría la 
próxima semana y vamos a llamar a 
todas las expresiones, vamos a tener 
aquí al profesor Juan Carlos Ríos 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Este pasado fin  de semana 
entrevistamos en el Congreso del estado a la 
diputada Angélica Sánchez, del vecino poblado 
de Tuxpan, a quien le preguntamos, para romper 
el hielo que antecede a la entrevista, su trabajo 
legislativo en favor de la gente de Tuxpan.

-“Bueno a mí me encanta andar en territorio, 
a mí me encanta andar cerca de la gente, 
todos estos días he andado unión de corrientes 
Palma Grande Cuamiles, la cabecera municipal 
Peñas, andamos trabajando en campo, hace 
unos días hicimos la entrega de lámina, fue una 
entrega multitudinaria, fue mucho el número de 
gentes representados que se beneficiaron, y 
de manera posterior en días próximos vamos 

a bajar más apoyos, en cuestión de viviendas, 
en cuestión de cementos, baños dignos, 
además decirle que en aproximadamente 15 
días estaremos llevando una brigada médica 
transportando a todos los especialistas habidos 
y por haber, juntamente con la secretaria de 
salud, juntamente con el gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, llevaremos en 15 días 
más a esos especialistas para que la gente no 
tenga que desplazarse a Tepic, por ejemplo, 
y que su economía les permita llegar ahí a 
la cabecera municipal de Tuxpan, y que los 
puedan atender de una manera muy digna”.

-Diputada, tu relación con Chava Saldaña, 
¿cual viene siendo en este momento?

-“Mira con el presidente estamos en 
comunicación permanente. Nada menos en 
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La relación entre Chava Saldaña y 
yo es magnífica: Angélica Sánchez

Lara, a nuestra senadora Margarita 
Flores, que es la secretaria, tu servidor 
y los militantes de nuestro partido”.

 -Hablando de expresiones vemos 
un PRI tranquilo, un PRI en calma 
dentro de la oficina, pero fuera de 
ella vemos que andan desatados 
algunos aspirantes, como es el caso 
de los senadores Margarita Flores, 
Manuel Cota y ahora representando 
a la “Ola Roja” de Ney González y 
Sharo Mejía, al también ex senador 
Raúl Mejía González, ¿tu opinión al 
respecto Amado?

-“Bueno mira, el trabajo del partido 
es muy particular, es generalizado para 
todos los priistas, se oyen expresiones 
de la venidera de los personajes que 
tú mencionaste hace un  momento y 
como te dije una vez anterior, Todos 
tienen su corazoncito, tienen sus 
estructuras, tienen su trabajo, está 
bien que empiecen a trabajar; pero 

que no causen divisionismo, ya que 
al final de cuentas vamos a trabajar 
por el que nos ponga el partido. Yo 
escucho las expresiones de que cierto 
y cual compañero y pues ahí se incluye 
a nuestra senadora Margarita, pero 
pues son ‘calenturas’; falta platicarlas, 
de juntarnos, de hacer una reunión 
y manejar la unidad, en su momento 
será el candidato quien se encuentre 
más posicionado, y pues tendremos 
que poyarlo, espero y que eso no nos 
divida, porque para llegar a participar 
en una contienda electoral tenemos 
que llegar unidos y fortalecidos. 
El problema de nosotros en cierto 
momento pues somos nosotros mismos, 
pero el PRI está haciendo su trabajo, 
como te decía y eso lo vamos a ver 
la próxima semana en una reunión 
que tengamos los priistas”.

-Siguiendo con el tema de 
expresiones, Amado, hay priistas 
distinguidos que han alzado la 

voz, como fue el caso del político 
santiaguense Lucas Vallarta Robles, 
primero; y de manera posterior 
del ex diputado local, con raíces 
santiaguenses Julio Mondragón Peña, 
en el sentido que el ciclo al frente del 
PRI del profesor Juan Carlos Ríos 
Lara tocó fondo por sus muestras 
de soberbia, ¿qué opinas?

-“Pues mis respetos para el Dr. 
Lucas Vallarta, quien es un líder en 
nuestro municipio, así como dices 
de Mondragón Peña, y pues todo es 
de tiempos y nuestro partido maneja 
sus estatutos, sabemos de antemano 
que el comité directivo estatal se 
está rigiendo por 4 años, y al parecer 
llevan 2 así es que al profesor Ríos 
Lara le quedan 2 años, entonces 
en su momento Ríos Lara, como 
la senadora Margarita, quien es la 
secretaria del partido, les llegará su 
tiempo y saldrán, estos son puestos 

transitorios, pero cuando a veces se 
trata de hacer una rumorología, un 
ruidito por ahí, pues llega a crear un 
conflicto, un problemita; pero cuando 
se aclaran las cosas a lo mejor por 
desconocimiento manejaron eso pero 
los estatutos son muy claros, son 4 
años luego van para afuera y viene 
el cambio del directivo estatal, como 
de los directivos municipales también 
tienen 4 años también”.

-Amado para finalizar la entrevista. 
Juan Carlos Ríos Lara, yo recuerdo 
que tiene el tiempo que lleva de 
gobernador Roberto Sandoval, es 
decir 4 años y quizá sea por eso que 
piden priistas su salida del PRI estatal.

-“No, acuérdate que la campaña 
de Roberto la hiso Manuel Cota; el 
profesor llegó después”. Señaló en 
esta última parte de la entrevista 
Amado Vargas.

días pasados estuvimos 
hablando respecto a la 
situación que prevalece en 
el municipio de Tuxpan, y 
vamos en días próximos a 
realizar algunas actividades 
juntos por supuesto, y lo 
estamos haciendo yo, desde 
el congreso él desde el 
ayuntamiento, nosotros ya 
con los recursos etiquetados además los 
aprobamos y ahora que el Ayuntamiento los 
aplique yo, creo que nos une un gran lapso 
administrativo como funcionario, pero sobre 
todo somos amigos”.

-Diputada, tu concepto sobre la presa 
las cruces, misma que atrapará con su gran 
muralla al rebelde río San Pedro, quien en 
temporal de lluvias ocasiona problemas para 
los Tuxpenses, pero que también de sobra es 
conocido que beneficia a los pescadores, cuyo 
comercio principal en Tuxpan es la pesca de 
camarón de estero.

-“Mira el tema de la presa las Cruces ha 
sido un tema muy politizado, yo más bien creo 
que la presa es indispensable, indispensable 
porque en pesca muchos pescadores van a 

salir ganando, en la agricultura Tuxpan 
va a salir ganando el río ya no se va a 
desbordar y eso da certeza en el ramo 
agrícola, yo siento que la presa va 
acarrear mayores beneficios, que lo que 
la gente y muchos dicen la construcción 
de la presa de Aguamilpa, acabo con 
la producción de almeja azul diputada, 
y según ambientalistas el que deje de 
bañas con sus aguas los esteros el 

río San Pedro, acabará poco a poco con los 
manglares, y que cada hectárea de mangle”.

-Según el ambientalista Ignacio Vallarta 
Chan, produce media tonelada de camarón, 
mismo que dejarán de producir las lagunas 
si se secaran por falta de agua dulce la zona 
de manglares.

-“Mira en días pasados estuve en la 
inauguración de un hospital, juntamente con 
el gobernador del estado y el comisionado 
de la CFE y hablaba él, de los beneficios que 
acarrea y ahora con la presa de las Cruces, 
decirte que todo tiene que sufrir un cambio, 
pero yo siento que hay mucho que ganar. Por 
eso bienvenida la construcción de la presa 
las Tres Cruces”. Finalizó la diputada por el 
municipio de Tuxpan, Angélica Sánchez.


